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Le Président Tebboune 
préside une réunion du 
Conseil des ministres

M. Lamamra tient une séance de 
travail avec son homologue émirati

L’ambassade des Etats-Unis à Alger se félicite 
de la visite de De Mistura dans la région

Staffan de Mistura poursuit sa visite dans 
les camps des réfugiés sahraouis

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune présidera, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen 
du projet de loi portant découpage 
judiciaire et à des exposés relatifs 
à plusieurs secteurs, a indiqué, 
samedi, un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
Chef suprême des forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune 

présidera dimanche 16 janvier 
2022, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen 
du projet de loi portant découpage 
judiciaire et à des exposés relatifs 
aux secteurs de l’intérieur, de 
l’agriculture, des travaux publics, 
du travail, de l’emploi, de la 
sécurité sociale et de l’habitat”, 
précise le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
tenu, dans le cadre de sa visite de 
travail aux Emirats arabes unis 
en sa qualité d’envoyé personnel 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, une 
longue séance de travail avec 
son homologue émirati, Cheikh 
Abdallah Ben Zayed, a indiqué 
samedi un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères.
“L’entretien entre les chefs de 
diplomatie des deux pays a 
porté sur les relations bilatérales 
fraternelles et les moyens de leurs 
renforcement, outre les questions 
régionales d’intérêt commun 

notamment celles relatives aux 
derniers développements dans le 
monde arabe et les perspectives de 
l’action arabe commune”, a précisé 
le communiqué. 
Dans ce sillage, les deux ministres 
ont mis en exergue “les liens 
historiques profonds entre les deux 
pays et peuples frères”, soulignant 
“la nécessité de conjuguer les 
efforts lors de la prochaine étape 
pour promouvoir les relations 
bilatérales dans les volets politique 

et économique au niveau des 
potentialités dont disposent les deux 
pays”.
Pour ce faire, “les deux parties 
ont convenu de redynamiser 
les mécanismes de coopération 
bilatérale, notamment la 
commission mixte de coopération 
et la commission de consultation 
politique, outre l’échange de visites 
régulièrement au niveau ministériel”.
“Les deux ministres ont convenu 
de poursuivre la concertation et 
la coordination pour réaliser les 
objectifs de l’action arabe commune 
et relever les défis imposés par les 
différentes crises qui menacent 
la paix, la sécurité, la stabilité et 
le développement dans la région 
arabe”, a conclu le communiqué.

L’ambassade des Etats-
Unis à Alger s’est 
félicité de la première 

visite de l’Envoyé personnel 
du Secrétaire général des 
Nations unies pour le Sahara 
occidental, Staffan de Mistura 
dans la région, affirmant son 
soutien à ses efforts “dans 
la relance d’un processus 
politique crédible pourvoyant 

à une solution politique 
permanente et acceptable par 
les deux parties au conflit au 
Sahara occidental”.
“Nous nous félicitons de la 
première visite de M. Staffan 
de Mistura dans la région en sa 
qualité d’Envoyé personnel du 
Secrétaire général des Nations 
unies pour le Sahara occidental. 
Nous soutenons ses efforts 

visant à relancer un processus 
politique crédible acceptable 
par les deux parties au conflit 
au Sahara Occidental”, a écrit 
l’ambassade sur son compte 
Twitter.
M.de Mistura a entamé, 
samedi, sa visite dans les 
camps de réfugiés sahraouis à 
partir de la wilaya de Smara, 
deuxième étape de sa première 

tournée dans la région depuis 
sa nomination en novembre 
dernier.
L’Envoyé personnel aspire, à 

travers cette visite, “à prendre 
connaissance des points de vues 
de toutes les parties concernées 
sur la manière d’aller de l’avant 
vers une reprise constructive 
du processus politique sur le 
Sahara occidental”, a précisé 
le bureau du porte-parole du 
Secrétaire général de l’ONU, 
Stéphane Dujarric.

L’Envoyé personnel du 
Secrétaire général des 
Nations Unies pour le 

Sahara occidental, Staffan de 
Mistura, poursuivait dimanche 
sa visite dans les camps de 
réfugiés sahraouis dans le cadre 
de sa première tournée dans la 
région depuis sa nomination en 
novembre 2021.
Au deuxième jour de sa visite, 
Staffan de Mistura a fait 
plusieurs haltes dans la wilaya 
de Boujdour où il a visité 
l’école du Chahid “Khalil Sid 
M’hamed”, le Musée national 
de la résistance, le Centre des 
documents numériques, le 
Croissant-Rouge sahraoui et 
la Commission sahraouie des 
droits de l’homme.
L’envoyé onusien doit 

rencontrer, cet après-midi, le 
ministre sahraoui de l’Intérieur, 
des Affaires des territoires 
occupés et des communautés, 
Mustapha Sidi El-Bachair, et 
le président du Conseil national 
sahraoui, Hamma Salama, 
avec lesquels il examinera des 

dossiers en lien avec le conflit 
en cours.
M. de Mistura achèvera sa 
visite dans les camps de 
réfugiés sahraouis, ce soir, par 
des entretiens officiels avec le 
président sahraoui et secrétaire 
général du Front Polisario, 

Brahim Ghali.
Les responsables sahraouis 
rencontrés, samedi, par 
l’envoyé onusien pour le Sahara 
occidental ont réaffirmé leur 
attachement à “l’indépendance 
nationale totale”.
A la veille de la visite de 
Staffan de Mistura dans les 
camps de réfugiés sahraouis, le 
représentant du Front Polisario 
à l’ONU et coordonnateur 
avec la MINURSO, Sidi 
Mohamed Omar, a insisté 
sur la revendication de 
l’indépendance nationale totale, 
soulignant que “les Sahraouis 
acceptent le référendum 
comme solution médiane entre 
leur revendication légitime à 
travers leur lutte pour asseoir 
la souveraineté sur l’ensemble 

du territoire de la République 
sahraouie, d’une part, et 
la proposition marocaine 
illégitime d’annexion des 
territoires sahraouis, d’autre 
part”.
Après sa rencontre avec les 
deux parties, à savoir le Front 
Polisario qui est l’unique 
représentant légitime du 
peuple sahraoui, et le Maroc, 
M. de Mistura se rendra en 
Algérie et en Mauritanie, en 
leur qualité de pays voisins et 
observateurs, conformément au 
Plan de règlement entre l’ONU 
et l’Organisation de l’unité 
africaine (Union africaine 
actuellement) et aux résolutions 
pertinentes du Conseil de 
sécurité.
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Coronavirus:

505 nouveaux cas, 316 guérisons et 11 décès

Le premier centre de bioéquivalence en Algérie 
opérationnel dans “moins de deux semaines”

Covid-19:

 Prévenir pour éviter toute mesure de fermeture des établissements

Le Gouvernement a 
insisté sur la nécessité 
de la prévention contre 

la pandémie du Coronavirus 
afin d’éviter les mesures de 
fermeture des établissements, 
espaces et lieux où serait 
constatée toute infraction aux 
mesures sanitaires édictées.
Dans un communiqué rendu 
public samedi par les services 
du Premier ministre, il a été 
souligné, à cet effet, notamment 
l’exigence du port obligatoire 
du masque de protection, 
les mesures d’hygiène et la 
distanciation physique ainsi que 
les protocoles sanitaires dédiés 
aux différentes activités.
M. Benabderrahmane avait 
décidé de reconduire les mesures 
du dispositif de protection et de 
prévention contre la pandémie 
du Coronavirus (Covid-19) pour 
une durée de dix (10) jours, à 
compter de samedi 15 janvier 

2022, indique le communiqué 
des services du Premier ministre.
“En application des instructions 
de Monsieur le Président 
de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 
Ministre de la Défense nationale 
et au terme des consultations 
avec le comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus 

(Covid-19) et l’autorité 
sanitaire, le Premier ministre, 
ministre des Finances, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane a 
décidé des mesures à mettre en 
œuvre au titre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie du Coronavirus 
(Covid-19), avait précisé le 
même communiqué.
S’inscrivant toujours dans 
l’objectif de préserver la santé 

des citoyens et à les prémunir 
contre tout risque de propagation 
du Covid-19, ces mesures 
visent, au regard de la situation 
épidémiologique, à reconduire 
le dispositif actuel de protection 
et de prévention pour une durée 
de 10 jours, à compter du samedi 
15 janvier 2022.
Le Gouvernement a tenu à 
souligner que les chiffres des cas 
de contaminations enregistrés 
ces derniers jours confirment 
l’amorce de la quatrième vague 
de cette épidémie avec ses 
conséquences sur le nombre 
d’hospitalisations qui ne cesse 
de croitre et de mettre en 
“grande difficulté nos structures 
hospitalières” qui pourraient 
“atteindre un seuil de saturation 
et les pénibles situations que 
nous avons vécues lors de 
la troisième vague de cette 
épidémie”.
Ce rythme de propagation va 

entrainer une exacerbation de la 
crise sanitaire et un fort impact 
sur notre population et chez les 
personnes les plus vulnérables, 
particulièrement les personnes 
non encore vaccinées.
Le Gouvernement a réitéré, avec 
“force et insistance”, ses appels 
aux citoyens pour continuer à 
soutenir l’effort national de lutte 
contre cette épidémie mondiale 
par la poursuite du respect des 
gestes barrières en particulier 
pour ce qui est de l’exigence 
du port obligatoire du masque 
de protection, les mesures 
d’hygiène et la distanciation 
physique.
Il a réitéré surtout ses appels 
aux citoyens pour recourir 
à la vaccination qui reste le 
“meilleur moyen” de prévention 
pour prémunir nos concitoyens 
de “la gravité” des effets de cette 
pandémie.

Cinq-cent-cinq 
(505) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19), 316 
guérisons et 11 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué, 
samedi, le ministère de la 
Santé dans un communiquéLe 
total des cas confirmés s’élève 
ainsi à 225484, celui des décès 

6404 cas, alors que le nombre 
de patients guéris est passé à 
154447.
Par ailleurs, 32 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 18 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 12 
autres ont enregistré de 1 à 9 

cas, tandis que 18 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect 
du port du masque.

Le premier centre 
de bioéquivalence 
en Algérie sera 

opérationnel dans “moins de 
deux semaines”, a annoncé 
dimanche à Alger la PDG du 
groupe pharmaceutique public 
Saïdal, Fatoum Akacem.
“Le premier centre de 
bioéquivalence en Algérie 
sera celui de Saïdal. Il va 
rentrer en activité dans moins 
de deux semaines”, a indiqué 
Mme Akacem sur les ondes 
de la chaîne III de la Radio 
algérienne.
Parmi ses principales 
missions c’est “démontrer 
qu’un médicament générique 
est une copie conforme à la 
molécule mère, ce qui est, en 
même temps, une exigence 
réglementaire importante 
pour la commercialisation 
d’un produit pharmaceutique 

au niveau national et son 
exportation vers l’étranger”, 
a-t-elle expliqué.
Elle a ajouté que ce centre, 
qui sera appelé aussi à faire 
la bioéquivalence pour des 

multinationales activant en 
Algérie, “est composé de 
compétences algériennes 
locales”, ajoutant qu’il est 
ouvert, pour l’avenir, aux 
compétences nationales 

établies à l’étranger.
S’agissant de la place de Saïdal 
sur le marché national, Mme 
Akacem a souligné l’ambition 
du groupe pharmaceutique 
public de doubler son chiffre 

d’affaires, qui est actuellement 
de 10 milliards de dinars, dans 
deux ans, et monter ainsi, au 
moins, de la 8ème à la 3ème 
place.
Pour cela, elle a évoqué une 
stratégie de développement 
basée essentiellement sur 
une “politique commerciale 
plus agressive” dont le socle 
est l’enrichissement et la 
diversification des gammes 
de produits, qui “ne se fait 
pas dans l’improvisation”, 
en allant, notamment, vers 
de “nouveaux axes et classes 
thérapeutiques”, ainsi que le 
développement du partenariat.
A ce propos, Mme Akacem a 
cité deux domaines, celui de 
la fabrication des cartouches 
et des stylos d’insuline avec 
les laboratoires Novo Nordisk, 
et des produits oncologiques 
avec le partenaire sud-coréen.
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Démantèlement d’une bande spécialisée dans le vol du rond à béton 
à Alger

alger :
 Incendie dans un entrepôt 

du service régional 
d’équipements de la 

Sûreté nationale

accidents de la route : 
10 décès et 129 blessés en 24 heures

affaire d’escroquerie d’étudiants algériens à l’étranger : 
Les principaux auteurs arrêtés

La brigade territoriale 
de la Gendarmerie 
nationale de Zéralda 

(Alger) a démantelé une 
bande spécialisée dans le 
vol des équipements et des 
matériaux de construction, ce 
qui a conduit à l’arrestation 
de 04 individus et à la 
récupération de 10 quintaux 
de rond à béton, a indiqué, 

vendredi, un communiqué 
du commandement de la 
Gendarmerie nationale (GN).
“Dans le cadre de la lutte 
contre le phénomène du vol 
, tous types confondus, et qui 
a connu ces derniers temps 
une hausse notable (...), la 
brigade territoriale de la GN 
des sables d’or ont procédé au 
démantèlement d’une bande 

spécialisée dans le vol des 
équipements et des matériaux 
de construction de l’intérieur 
des chantiers de réalisation 
de plusieurs projets répartis 
dans le territoire de la wilaya 
d’Alger”.
Cette opération a permis 
d’arrêter 04 individus 
impliqués dans l’affaire, avec 
récupération de 10 quintaux 

de rond à béton de diamètre 20 
mm et la saisie d’un véhicule 
qui était utilisé par la bande, 
comme moyen de transport”.
Après finalisation des 
formalités légales et 
parachèvement des enquêtes, 
les mise en cause seront 
présentés aux juridictions 
territorialement compétentes, 
lit-on dans le communiqué.

Un incendie s’est déclaré 
samedi soir à 20H45 
dans un entrepôt du 

service régional d’équipements 
de la Sûreté nationale à Bach 
Djerrah (Alger), sans faire de 
victimes, a indiqué dimanche 
un communiqué de la direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).

L’incendie a été maitrisé grâce 
à l’intervention des forces de la 
Sûreté nationale soutenues par 
des unités de la protection civile, 
a ajouté le communiqué.
La DGSN a indiqué avoir 
diligenté une enquête pour 
définir les circonstances de 
l’incendie qui n’a pas fait aucune 
victime.

Dix (10) personnes sont 
décédées et 129 autres 
blessées dans des 

accidents de la route survenus 
durant ces dernières 24 heures 
à travers plusieurs wilayas du 
pays, indique un communiqué 
de la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC).
Le bilan le plus lourd de ces 
accidents a été enregistré, 
ajoute la même source, dans la 
wilaya de Bechar où quatre (04) 
personnes décédées suite à une 
collision entre un camion de 
transport de bétail et un véhicule 
sur la RN N 6 à la sortie sud de 
la wilaya de Bechar.
Les services de la Protection 
civile ont enregistré le décès 
de deux personnes, mortes 
asphyxiées par le monoxyde 
de carbone (CO), retrouvées à 

l’intérieur de leur domicile situé 
à la cite Tinar, commune Ouled 
Saber, relevant daïra de Guedjel, 
dans la wilaya de Sétif, affirme 
le communiqué de la DGPC.
Les mêmes services sont 
également intervenus durant la 
même période pour prodiguer 
des soins de première urgence 
à 39 personnes incommodées 
par le monoxyde de carbone 
(CO) émanant des appareils 
de chauffage et chauffe-eaux 
à l’intérieur de leurs domicile 
à travers plusieurs wilaya du 
territoire nationale, souligne la 
même source, indiquant que les 
victimes ont été prises en charge 
sur les lieux puis évacuées vers 
les structures sanitaire locales.
Ainsi, les moyens de la 
Protection civile de la wilaya 
d’Alger sont intervenus, durant 

ces dernières 24 heures, suite 
à une explosion de gaz de ville 
dans un appartement situé au 
rez-de-chaussée d’un immeuble 
composé de R+6 sis à la cite 
720 LSP commune de Ain 
Benian, relevant de la daïra de 
Chéraga, ayant causé quelques 
effondrement dans la bâtisse, 
précise le même communiqué, 
soulignant qu’une femme sous 
le choc a été prise en charge par 
les secours.
Dans le cadre des activités 
de lutte contre la propagation 
du coronavirus Covid-19, les 
unités de la Protection civile 
ont effectué durant les dernières 
24 heures, 31 opérations de 
sensibilisation à travers le
territoire national, portant sur 
la pandémie Covid-19, affirme 
la même source, rappelant les 
citoyens sur la nécessité du 
port de la bavette et le respect 
des règles de la distanciation 
physique.
Les unités de la Protection civile 
ont aussi effectué 16 opérations 
de désinfection générale à 
travers le territoire national, 
qui ont touchés l’ensemble 
des infrastructures et édifices 
publics et privés, quartiers et 
ruelles, note le communiqué de 
la DGPC.

Les services de la Sûreté 
nationale ont procédé 
à l’arrestation des 

principaux auteurs impliqués 
dans l’affaire d’escroquerie, par 
le biais d’une société fictive, de 
plus de 75 étudiants algériens 
désirant poursuivre leurs études 
à l’étranger, a indiqué samedi 
un communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).
D’après le document de la 
DGSN, l’enquête préliminaire a 
permis aux services de la Sûreté 
nationale de démanteler le réseau 

criminel et d’interpeller les trois 
(3) principaux auteurs ayant 
monté l’escroquerie avec des 
parties étrangères en Ukraine, 
en Turquie et en Russie, en 
recourant à des influenceurs 
algériens sur les réseaux sociaux 
pour faire leur promotion. Les 
sièges de cette société fictive ont 
été localisés au niveau d’Alger, 
Annaba, Oran et à l’étranger”.
Pour escroquer davantage de 
victimes, les membres de ce 
réseau ont changé plusieurs fois 
l’appellation de leur société 
fictive (INSIDE.COM, FUTURE 

GATE et SVIT-OSVITI).
La DGSN informe, à cet 
effet, l’opinion publique que 
ses services compétents, en 
l’occurrence le service central 
de lutte contre le crime organisé 

avait ouvert, mi-décembre 2021, 
une enquête en coordination 
avec les juridictions concernant 
cette affaire.
Dans cette affaire, 75 étudiants 
algériens ont été victimes 
d’escroquerie d’une société 
fictive qui a proposé, sur les 
réseaux sociaux, à ces derniers 
des offres alléchantes, leur 
faisant croire à la possibilité 
de s’inscrire pour poursuivre 
les études dans des universités 
étrangères (Ukraine, Turquie et 
Russie).
Dans ce cadre, la DGSN a lancé 

un appel à d’autres victimes de 

ce réseau criminel en vue de se 

rapprocher du service central de 

lutte contre le crime organisé 

sis à Saoula (Alger) ou du plus 

proche poste de police sur le 

territoire national pour déposer 

leurs plaintes et apporter leur 

témoignages.

La DGSN a assuré que l’opinion 

publique “sera informée de toute 

nouveauté concernant cette 

affaire, après l’aval du Procureur 

de la République”.
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Nécessité d’effectuer la transition énergétique 
pour assurer la sécurité en énergie

Ciment:

Le partenariat public-étranger a amélioré les rendements

Les participants à une 
rencontre technique sur 
l’efficacité énergétique, 

abritée mardi par l’Université 
M’hamed Bougara de 
Boumerdes, ont souligné 
l’importance d’effectuer 
la transition énergétique 
afin d’assurer la sécurité 
énergétique pour le pays.
Les intervenants à cette 
rencontre placée sous le thème 
“Efficacité énergétique et 
promotion de la cogénération 
dans le domaine industriel”, 
tenue à la Faculté de droit de 
Boudouaou et ayant regroupé 
des industriels, de cadres 
des différents institutions 
concernées, des chercheurs, de 
étudiants et des représentants 
de la société civile, ont 
souligné que le Gouvernement 
œuvre actuellement à atteindre 
l’efficacité et la sécurité 
énergétiques à travers une 
stratégie nationale globale et 
intégrée.
A ce propos, le recteur de 
l’Université de Boumerdes, 
Mustapha Yahi a relevé 

dans son intervention, que 
la transition énergétique doit 
être étudiée et concrétisée 
dans le cadre d’une stratégie 
de sécurité énergétique visant 
à maîtriser les processus de 
développement des énergies 
renouvelables et à atteindre 
l’efficacité énergétique 
par la rationalisation de la 
consommation nationale en 
énergie, sans cesse croissante, 
en s’appuyant sur la recherche 
scientifique et l’innovation.
Rappelant que la réflexion 
sur une politique énergétique 
efficace et innovante, est 
engagée depuis des années, 
M. Yahi a relevé que la mise 
en œuvre de cette politique 
sur le terrain, a buté sur 
plusieurs contraintes, car 
n’ayant pas pris en compte 
le facteur d’aménagement 
environnemental et social.
Le directeur de la 
programmation, au niveau de 
l’Agence nationale pour la 
promotion et la rationalisation 
de l’utilisation de l’énergie 
(APRUIE), Kamel Dali 

a rappelé lui, suite aux 
engagements du président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune, l’Algérie s’oriente 
progressivement vers une 
stratégie énergétique nouvelle 
basée sur l’exploitation 
des sources d’énergie 
renouvelables et durables 
et la rationalisation de la 
consommation énergétique.
A ce titre, il a insisté sur 
la nécessité de proposer 
aux collectivités locales, 
un programme type, pour 
renforcer l’esprit d’initiative et 
d’innovation dans le domaine 
énergétique et d’œuvrer, à 

travers la sensibilisation à 
la promotion de la culture 
de rationalisation de la 
consommation énergétique 
dans le secteur industriel et au 
sein de la société.
Dans cette perspective, a-t-
il ajouté, il est important 
d’assurer l’accompagnement 
et des formations dans le 
domaine de la rationalisation de 
la consommation énergétique 
aux profits des responsables 
locaux, industriels et autres 
opérateurs économiques.
L’objectif visé par cette 
rencontre technique étant 
de souligner l’importance 

de la transition énergétique 
en passant d’un système 
consommateur d’énergie vers 
un autre durable. Il s’agit aussi 
de sensibiliser les acteurs 
concernés sur l’importance du 
bon comportement énergétique 
et de tracer une feuille de 
route qui sera transmise aux 
pouvoirs publics.
Cette manifestation scientifique 
ambitionne, en outre, de sortir 
avec des programmes types 
sur l’efficacité énergétique au 
profit des collectivités locales 
et d’inciter les chercheurs et 
les étudiants à innover dans 
le domaine et à proposer des 
solutions en la matière.
La rencontre organisée par 
l’université de Boumerdes en 
collaboration avec la direction 
locale de l’énergie et des mines 
a été marquée par l’animation 
d’une série de conférences 
et l’organisation d’ateliers 
techniques, dont les travaux 
seront clôturés par l’émission 
de recommandations qui 
seront transmises aux autorités 
compétentes.

Le partenariat des 
entreprises publiques 
avec des sociétés 

étrangères dans la filière de 
l’industrie du ciment a permis 
l’amélioration des rendements 
des cimenteries sans, toutefois, 
mettre à niveau leur outils 
de production et de les faire 
bénéficier du savoir-faire en 
management, estime la Cour 
des comptes dans son rapport 
annuel 2021.
Ce rapport, reprenant les 
principaux résultats des 
travaux d’investigation 
réalisés par la Cour des 
comptes en exécution de son 
programme de contrôle de 
2019, a évoqué l’évaluation 
du partenariat des Entreprises 
publiques économiques (EPE) 
avec les sociétés étrangères, 
opérés entre 2005 et 2008, 
dans la filière de l’industrie du 
ciment.
Cette opération a ciblé cinq 
cimenteries ayant statut 
d’EPE/SPA à savoir, la 
Société des ciments de Hadjar 
Soud (SCHS), la Société des 
ciments de Sour El Ghozlane 
(SCSEG), la Société des 
ciments de la Mitidja (SCMI), 
la Société des ciments de 

Zahana (SCIZ), ainsi que 
la Société des ciments de 
Beni-Saf (SCIBS), souligne 
le rapport, rappelant que ce 
partenariat a été concrétisé, 
pour chaque société de ciment, 
par le biais d’un contrat de 
cession d’actions, à hauteur de 
35% du capital social, adossé 
à un contrat de délégation du 
management de la société à la 
firme étrangère acquéreur des 
actions.
Les contrats de management 
conclus sont d’une durée 
renouvelable de quatre ans 
pour la SCHS et la SCSEG 
et de 10 ans pour la SCMI, 
la SCIZ et la SCIBS, précise 
la Cour des comptes, ajoutant 
que l’objectif étant la mise 
à niveau et l’accroissement 

de la production des cinq 
cimenteries pour faire face à la 
demande nationale croissante.
Axée, essentiellement, sur la 
mise en oeuvre des contrats 
de délégation du management, 
cette évaluation estime 
qu’”en dépit de l’amélioration 
des rendements moyens 
annuels des cimenteries, 
comparativement à leurs 
performances antérieures à 
l’entrée en partenariat, cette 
opération n’a pas permis de 
mettre à niveau les outils 
de production des sociétés 
concernées et de les faire 
bénéficier du savoir-faire en 
management et de l’expertise 
en industrie du ciment 
des partenaires étrangers, 
dont certains de renommée 

internationale”.
Cela est dû notamment, 
explique le document, 
“aux lacunes caractérisant 
l’élaboration des contrats 
de management, dont les 
clauses contractuelles n’ont 
pas suffisamment définis les 
objectifs de performance 
du manager, les modalités 
d’évaluation des objectifs 
contractuels, les critères de 
désignation du directeur 
général et les conditions de sa 
révocation”.
Cela, en plus de “l’absence 
d’une prise en charge adéquate 
de la question de la formation 
et du transfert du savoir-
faire”, déplore l’analyse qui 
ajoute, en outre, que “les plans 
d’investissement arrêtés pour 
la réalisation des objectifs 
de production, n’ont pas été 
respectés”.
Plus précisément, “les 
objectifs contractuels de 
production fixés dans les 
contrats de management de 
quatre cimenteries sur les cinq 
et l’objectif de mise à niveau 
de leurs outils de production 
n’ont pas été atteints, en dépit 
des opportunités qu’offrait, 
durant cette période, le marché 

national du ciment, et la 
rentabilité des cimenteries et 
de leur aisance financière”, 
explique le rapport.
Ce constat s’explique 
notamment par les 
“insuffisances” du cadrage 
du partenariat par les 
contrats de management et à 
l’inobservation de certaines 
clauses contractuelles en 
particulier celles relatives à 
la mise en oeuvre des plans 
d’investissement arrêtés pour 
la réalisation des objectifs de 
production.
La Cour des comptes 
recommande ainsi de définir 
“avec rigueur” les clauses 
du contrat de management 
relatives aux objectifs de 
l’entreprise notamment en 
matière de part de marché, 
de rentabilité, d’efficacité et 
de qualification du personnel 
avec un système adéquat de 
rémunération du partenaire 
manager, et de veiller à inclure 
dans le contrat de partenariat/
management la clause 
concernant le transfert du 
savoir-faire et de l’expérience 
technologique qui font la 
réputation du partenaire/
manager.
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annaBa / sinistre
Un appartement prend feu 
à la cité ‘’El Kalitoussa’’ 

annaBa / ProTECTion CviLE
Campagne de sensibilisation 

au profit des usagers de la route 
à la nouvelle ville ‘’Benmostefa 

Benaouda’’ 

annaBa / Energie             
La station électrique de l'Allélick 
opérationnelle au mois de mars 

2022,  a déclaré le directeur 
 de l’énergie M.Achouri

annaBa / Crise sanitaire 
La sûreté de wilaya poursuit 

ses  actions pour faire respecter 
les mesures préventives contre

 le virus covid-19

Un important incendie s'est déclaré 
durant la soirée d’avant-hier, vers 
les coups de 17 heures dans un 

appartement, situé à la cité 1950 logement 
à El Kalitoussa dans la commune de 
Berrahal, selon une source proche de la 
cellule de communication de la protection 
civile de la wilaya. Fort heureusement, 
les pompiers se sont rendus sur les lieux 
à temps avant que  le feu ne se propage 
au niveau d’autres appartements. A noter 
que l’incendie  s’est déclaré au niveau de 
la cuisine d’un appartement composé de 
trois chambres situé au premier étage d’un 
immeuble de 4 étages.  Pour des raisons 

toujours inconnues, l’incendie  aurait 
causé des dégâts importants, notamment 
les affaires personnelles des habitants. 
Selon les éléments de la Protection civile, 
un camion-citerne, une ambulance et 12 
pompiers ont été mobilisés pour venir 
à bout de cet incendie. On apprendra 
qu'aucune victime n'est à déplorer lors 
de cet incendie. Par ailleurs, Il a été noté 
que, plusieurs appareils électroménagers, 
ainsi que plusieurs matelas et affaires 
vestimentaire ont été ravagés par les 
flammes et que cet appartement abritait 
toute une famille.  Une enquête a été 
ouverte par les éléments de la sécurité afin 
de déterminer les circonstances exactes de 
ce sinistre.

Les éléments de la protection civile 
de  l’unité d’Oued el Aneb ont 
lancé en fin de semaine passée, 

en collaboration avec les services de la 
gendarmerie nationale des journées de 
sensibilisation au profit des usagers de la 
route au niveau du point d’inspection de 
la circonscription ‘’Ex-Draa Erich’’. En 
effet, les accidents de la route provoquent 
des drames humains effroyables liés à 
l'inconscience et au manque de civisme 
de certains automobilistes. Dans le cadre 
des objectifs tracés par la protection civile 
au titre de cette campagne, notamment la 
réduction des accidents de la route à travers 
l'intensification de l'action préventive et la 
prise de mesures coercitives, les éléments 
de ce corps veillent à sensibiliser les 
citoyens sur l'importance de respecter le 
code de la route, ainsi pour élever le degré 

de conscience des conducteurs, mettre en 
exergue leurs responsabilités à l'égard des 
autres usagers de la route, et les sensibiliser 
quant au nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l'instar 
de l'excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation. Il ne se passe pas un 
jour sans que les éléments de la protection 
civile ne recensent des morts et des 
blessés dus aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique censé freiner 
l'hécatombe, la route continue à faire des 
victimes.

Afin d'assurer une certaine sécurité 
énergétique dans les communes 
d 'El Bouni, une daira connue par 

sa forte population, et de mettre fin aux 
calvaires qui agacent les habitants d'une 
part et de permettre d'autre part aussi de 
lever les obstacles qui entravent les projets 
d'investissement dans la wilaya, la direction 
de Sonelgaz va prochainement être 
renforcée par de nouveaux équipements. 
En effet selon le directeur de l'énergie, 
Mohamed Achouri " la station électrique de 
l'Allelick d'El Bouni sera mise en service 
avant la fin du mois de mars prochain, 
a-t-il ainsi déclaré, et de préciser "que la 
mise en fonctionnement de cette station va 
réduire le nombre de coupures électriques 
et par là éviter donc les désagréments à la 
population notamment les riverains des 

cités "Seybouse et du pont Bouchet" qui 
souffrent des fréquentes coupures, et sur 
un autre plan d'encourager d'autres part les 
porteurs de projets d'investissement" a-t-il 
fait savoir. 
Dans cette optique, il faut dire par ailleurs 
que les coupures électriques en cette 
période hivernale agacent les habitants de 
certaines communes, c'est le  cas le week-
end passé des habitants des communes de 
la daïra d'El Hadjar.

Les services de la sûreté de la wilaya 
d’Annaba  ont  intensifié leur 
présence sur le terrain ces derniers 

jours pour sensibiliser les citoyens sur le 
port du masque protecteur et les inciter à 
respecter les mesures préventives contre 
la propagation du Coronavirus, a-t-on 
constaté sur place, car le virus covid-19 
plane toujours sur nos têtes et on indique 
que plusieurs contaminations ont été 
enregistrées récemment. Selon notre 
source  de la sureté de la wilaya, ces 
contrôles et campagne ont pour objectifs 
de préserver les acquis sanitaires du pays 

et de réaliser des résultats positifs en 
matière de lutte contre le coronavirus, et 
ce, a-t-il ajouté, en respectant les mesures 
sanitaires que sont le port des bavettes, et la 
distanciation sociale. D'après notre source, 
ces campagnes de sensibilisation reposent 
sur un objectif principal, celui de changer 
le comportement des citoyens, en plus de 
la diffusion d'une culture de cohabitation 
avec ce virus. Enfin, la crise actuelle doit 
révéler un grand sens de civisme et de 
responsabilité chez le citoyen, invité à 
fournir davantage d'efforts et à prendre 
toutes les précautions nécessaires pour 
limiter la contamination.

Tayeb Zgaoula

Sihem.F

I.B

I.B
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annaBa / Contrefaçon 
Saisie de près de 192.000 sachets 

de tabac à chiquer contrefaits

annaBa / El Bouni
L’école primaire « Echahida Zhaira » 

sans chauffage

annaBa / Commerce 
Les habitants de la nouvelle ville 

« Benmostefa Benaouda » réclament 
l’ouverture d’un marché de proximité 

des légumes et fruits

annaBa / Commerce illicite
Trottoirs squattés à la cité 

‘’Champ de Mars’’
Un vrai big bazar à ciel ouvert

Les habitants de la nouvelle ville 
« Benmostfa Benaouda » sont 
harassés de se voir contraint 

de se déplacer jusqu’aux marchés des 
communes voisines  pour s’approvisionner 
en denrées alimentaires et légumes. En sus 
de l’éloignement, ces citoyens sont obligés 
de porter pour de longues distances, d’un 
arrêt à l’autre, les lourdes provisions. Ils 
interpellent les autorités pour la réalisation 
d’un marché de proximité de fruits et 
légumes, selon les normes requises.  
L’inexistence d’un marché de proximité 
dans cette localité tourmente les riverains. 
«On a beaucoup entendu mais on a rien vu 

venir jusqu’à présent», nous a indiqué un 
habitant de cette localité tout en évoquant 
les multiples promesses non tenues par les 
élus et les responsables administratifs. «Je 
suis obligé de me déplacer jusqu’au marché 
de Berrahal  pour faire mes achats», dira 
un citoyen rencontré sur les lieux. Cette 
situation  laisse libre cours au commerce 
informel qui prend de l’ampleur dans cette 
localité, causant des multiples nuisances 
aux résidents. 
Bénéficier d’un marché de proximité des 
fruits et légumes pourrait répondre aux 
attentes de  ces riverains. Ces derniers  ne 
cachent pas leur mécontentement et leur 
déception à cause de cette réalisation qui 
tarde à voir le jour.

Des dizaines de vendeurs informels 
sont de retour pour squatter à 
nouveau les espaces publics et les 

trottoirs en plein centre-ville, notamment à 
la cité ‘’Champs de mars’’. Des vêtements, 
chaussures, cosmétiques et accessoires 
téléphoniques sont étalés à même le sol. 
On les remarque à chaque coin de rue, 
exposant leurs marchandises sur des étals 
de fortune et occupant des espaces publics. 
C’est une triste image en plein cœur de la 
ville. Les piétons ne savent plus à quel 
saint se vouer pour pouvoir circuler ou se 
frayer un chemin. Des espaces publics ont 

de nouveau été squattés. Cette anarchie 
a engendré beaucoup de désagréments 
au sein de la population, vu notamment 
les tonnes de déchets et emballages 
abandonnés par les vendeurs, une fois leur 
journée achevée. Même la circulation des 
véhicules est rendue difficile, sans compter 
les risques de heurter des passants obligés 
de marcher carrément sur la chaussée. En 
dépit des multiples requêtes adressées aux 
autorités locales et aux services de sécurité, 
le commerce informel prend de l’ampleur. 
Les vendeurs illicites continuent de faire 
la pluie et le beau temps dans plusieurs 
endroits de la ville d’Annaba.

Dans le cadre de la lutte contre 
toutes formes de commerce illicite 
et notamment la fraude et la 

contrefaçon, les éléments du groupement 
régional de la gendarmerie nationale 
d’Annaba sont  parvenus, lors d’une 
minutieuse opération, à saisir 192 mille 
sachets du  tabac à chiquer contrefaits 
d’un poids global de plus de 50 quintaux 
destinés à la contrebande à Annaba. 
La quantité de tabac à chiquer était 
transportée à  bord de deux camions au 
niveau de l’autoroute Est-Ouest d’Ain El 
Berda. Deux personnes  âgées de 27 et 31 
ans ont été arrêtées. Il faut rappeler aussi 
que la contrefaçon du tabac à chiquer s’est 

fortement développée ces dernières années 
en raison, d’une part, de la grande demande 
sur ce produit et, d’autre part, de la facilité 
avec laquelle les trafiquants parviennent à 
imiter les produits originaux. Cette bande, 
a jeté son dévolu sur plusieurs régions  à 
Annaba  où elle s’adonnait à l’écoulement 
de ce poison, notamment dans les milieux 
de la frange juvénile.
Les mis en cause dans cette affaire seront 
incessamment présentés par devant le 
tribunal  pour s’expliquer principalement 
sur la provenance de la marchandise. Pour 
rappel et selon des statistiques établies, 
les Algériens consomment plus de 800 
millions de sachets de tabac à priser 
chaque année. 

La situation difficile que vivent 
les  élèves  de  l’école primaire  « 
Echahida Zhaira »  de Boukhadra 

relevant de la commune d’El Bouni 
semble durer dans le temps et n’a pas 
l’air de trop inquiéter certains de nos 
responsables du secteur de l’éducation, 
à commencer par le premier responsable 
de l’établissement   en question. 
Malheureusement  en cette période de 
l’année où le froid devient plus rigoureux 
et qui continue de faire des mécontents 
spécialement dans le milieu scolaire et du 
coté des parents d’élèves. Dans cette école 
les élèves ont du mal à suivre les cours 
en l’absence d’une chaleur. Ils grelottent 
dans des salles trop refroidies. Le décor 
est insupportable, absence de chauffage, 
vitres cassées et infiltration des eaux de 
pluie et de courant d’air froid. A l’intérieur, 
il est difficile aux  petits enfants de tenir 
dans de telles conditions. Les enseignants 
et leurs élèves se trouvent contraints de 
suivre leurs cours dans des chambres bien 
froides. Avec ces températures en baisse 
et ces gelées matinales  et la vague de 
froid qui sévit dans la wilaya d’Annaba, 
depuis quelques jours, la situation des 
potaches laisse à désirer …ce qui déplait 
aux parents d’élèves qui ont carrément 
décidé de garder leurs enfants chez eux 

et de ne pas les autoriser à rejoindre 

les bancs d’école, vu les conditions 

intenables pour ne pas dire dramatiques. 

La détérioration des conditions de 

scolarité dans les  établissements s’est 

aggravée par le surnombre et la surcharge 

des classes. La situation ne diffère guère 

dans d’autres établissements de la wilaya, 

pourtant tous ces établissements se 

trouvent dans l’obligation de garantir le 

minimum de commodités, à commencer 

par  le chauffage des classes…Leurs 

branchement au réseau du gaz de ville ne 

demande qu’une bonne volonté de la part 

des responsables, ou à défaut les alimenter 

régulièrement en mazout.

I.B

Sarah Yahia

Sarah Yahia 

Sarah Yahia
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L a distribution d’eau 
potable continue de 
poser problème à 

Annaba. En effet, certains 
quartiers  sont restés sans 
eau potable pendant une 
semaine, obligeant  les 
habitants à recourir aux 

colporteurs, qui leur 
livrent l’eau pour  4000 
DA la citerne de 3m3.  Ces 
perturbations stressent les 
populations qui se disent 
exaspérées  par cette pénurie 
d’eau potable. De l’avis 
de beaucoup de citoyens, 
les enfants transformés en 
colporteurs d’eau par leurs 

parents souffrent le martyr. 
Jusqu’à quand cette situation 
! S’interrogent des pères 
de famille. Selon d’autres 
citoyens la pluie est un don 
du ciel mais à chaque fois 
on se heurte à des coupures 
dans l’alimentation en eau ! 
C’est difficile de supporter 
cette situation.

annaBa / aLiMEnTaTion Eau PoTaBLE
L’alimentation en eau potable perturbée dans plusieurs quartiers

Le sculpteur et peintre 
Ahmed Khemari, 
de Batna participe à 

la semaine du patrimoine 
amazigh, ouverte mercredi 
passé à la Maison de la culture 
Mebarek El Mili de Mila et 
qui se poursuivra jusqu’au 
18 janvier courant, avec des 
œuvres mettant l’accent sur les 
traditions et la vie quotidienne 
des habitants des Aurès.
Le stand de ce plasticien 
renferme 25 œuvres en 3D 
inspirées du patrimoine de la 
région des Aurès et du vécu 
quotidien de ses habitants dont 
la simplicité en accentue la 
beauté.

Dans une déclaration à l’APS, 
l’artiste a souligné que sa 
technique allie la peinture à 
la sculpture avec l’utilisation 
de matériaux simples dont 

le papier journal, l’herbe et 
le bois pour reproduire les 
traditions de cette région qui 
“se recoupent souvent avec 
celles des autres régions du 

pays”.
Le visiteur découvre au 
travers de ses œuvres le rituel 
de Boughendja exécuté lors 
des périodes de sécheresse, 
les traditions du sacrifice de 
l’aïd El Adha, les étapes de 
confection du tapis depuis la 
teinture de la laine au tissage 
en passant par le filage et 
l’art culinaire de la région des 
Aurès.
L’artiste reproduit également 
certains paysages pittoresques 
de la région pour en montrer la 
rudesse du relief et du climat, 
et la capacité d’adaptation des 
habitants.
Autodidacte, M. Khemari a 

indiqué avoir passé plus de 35 
ans dans le domaine de l’art 
au travers duquel il s’est attelé 
à “raconter” par ses œuvres 
les contes et les histoires 
transmises par les habitants.
La semaine du patrimoine 
amazigh est organisée 
conjointement par les secteurs 
de la culture, de la jeunesse 
et des sports, le tourisme 
et l’éducation et propose 
plusieurs activités pour la 
célébration du nouvel an 
amazigh 2972, avec des 
stands sur l’Histoire de Mila, 
l’habillement traditionnel et 
des exhibitions folkloriques.

MiLa
Exposition sur les traditions des Aurès

S.Ferdjallah

Le directeur général de 
la Radio algérienne, 
Mohamed Baghali, 

a affirmé mercredi dernier 
à Boumerdes que la radio 
locale est un “modèle de 
complémentarité et de 
coexistence sociale entre ses 
composantes”.
Dans une déclaration à la 
presse, en marge du coup 
d’envoi du passage de la station 
radiophonique de Boumerdes 
à la diffusion en H24 (contre 
13h/J précédemment), à la 
faveur d’une cérémonie tenue 
à la bibliothèque principale de 
lecture publique, M. Baghali a 
soutenu que cette radio locale 
est “ un exemple vivant et un 
modèle du rôle dévolu aux 
médias de proximité dans la 
consécration des éléments de 
l’identité et la coexistence de 
ses composantes, à leur tête 
les langues arabe et Tamazight 
“.
Aussi, “il a été décidé de 
procéder au relèvement des 
heures de diffusion de en arabe 
et Tamazight (avec le même 
volume horaire pour chacune 
des deux langues), à l’occasion 
des festivités de Yennayer 
en raison de la profonde 

symbolique de cette date”, a 
expliqué le responsable.
Le directeur général de la 
Radio algérienne, qui a 
qualifié cette réalisation 
(passage à la diffusion en 
H24) de “très importante”, a 
salué “l’opportunité accordée 
aux citoyens de Boumerdes, 
à partir de ce jour (12 
janvier), de communiquer 
directement et d’exposer leurs 
préoccupations au quotidien et 
en H24”.
Parmi les objectifs principaux 

du relèvement du volume 
de diffusion en arabe et en 
Tamazight, la “constitution 
d’une scène médiatique riche 
et diversifiée, qui soutient 
l’unité nationale et consacre 
la cohésion de la société 
algérienne et son attachement 
à toutes les composantes de 
son identité”, a indiqué M. 
Baghali.
L’opération devrait, également, 
“renforcer le rôle d’un média 
de proximité, objectif et 
responsable, et d’accompagner 

le développement local”, 
tout en offrant “une réponse, 
basée sur la réalité du terrain, 
aux fausses informations et 
rumeurs malveillantes qui 
tentent de saper la cohésion 
et la stabilité du peuple et de 
l’Etat algériens”, a poursuivi 
M. Baghali.
S’agissant de la couverture 
radiophonique des dix 
wilayas nouvellement créées, 
le directeur général de la 
Radio algérienne a fait part 
de la décision des autorités 

d’accompagner cette initiative 
par l’ouverture de bureaux de 
wilayas pour la couverture des 
événements se déroulant à leur 
niveau, à l’instar des autres 
radios locales du pays.
Il a estimé, à cet égard, 
que comparativement aux 
autres médias, “ c’est la 
Radio nationale qui assure 
la plus large couverture des 
différents secteurs, au double 
plan national et local. Il lui 
reste (la radio nationale) à 
augmenter les plages horaires 
de l’ensemble de ses stations 
pour qu’elles diffusent en H24, 
une action déjà entamée et qui 
se fera progressivement”, a 
expliqué M. Baghali.
De nombreuses personnalités 
et figures médiatiques ont été 
honorées à l’ occasion de cette 
double célébration (passage 
de la radio de Boumerdes à la 
diffusion en H24 et du nouvel 
an Amazigh). Une projection 
de vidéos sur les réalisations 
de cette radio, depuis son 
lancement en 2012 et sur ses 
nouveaux programmes, outre 
diverses autres activités de 
célébration de Yennayer ont 
marqué cet événement.
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Radio Boumerdes, un “modèle de complémentarité et de coexistence”



Novak Djokovic va être expulsé d’Australie à la suite de sa 
défaite devant les tribunaux

uKrainE : 

une cyberattaque contre des sites gouvernementaux n’a 
provoqué « aucune fuite de données personnelles », selon Kiev

La menace de tsunami est terminée dans le Pacifique, mais 
les Tonga déplorent d’importants dégâts

Le joueur de tennis serbe, non 
vacciné contre le Covid-19, 
ne pourra pas disputer 

l’Open d’Australie, qui commence 
lundi. Le gouvernement australien 
s’est, quant à lui, félicité de sa 
victoire.
C’est la fin d’un long feuilleton. Le 
recours de Novak Djokovic contre 
son expulsion a été rejeté par la cour 
fédérale dimanche 16 janvier, sans 
possibilité d’appel. Les trois juges 
de la cour ont confirmé à l’unanimité 
la décision prise vendredi par le 
ministre de l’immigration d’annuler 
le visa du Serbe de 34 ans pour 
des raisons d’intérêt public. Le 
numéro un mondial du tennis ne 
pourra donc pas disputer lundi 
l’Open d’Australie, où il comptait 
remporter un 21e titre en Grand 
Chelem, établissant ainsi un record.

« Je suis extrêmement déçu de la 
décision de la cour de rejeter mon 
appel de la décision du ministre 
d’annuler mon visa, a fait savoir 
le joueur dans un communiqué 
publié dimanche. Je respecte [cette]
décision et je vais coopérer avec 
les autorités compétentes en ce 

qui concerne mon départ du pays 
». « Je vais maintenant prendre du 
temps pour me reposer et récupérer 
», a ajouté le joueur, dont la carrière 
pourrait pâtir de ce revers.
Le gouvernement australien s’est, 
quant à lui, félicité de sa victoire. 
« La politique ferme de protection 

des frontières de l’Australie nous 
a maintenus en sécurité pendant la 
pandémie », a affirmé le ministre de 
l’Immigration, Alex Hawke, dans 
un communiqué. « Les Australiens 
ont fait de grands sacrifices pour 
en arriver là et le gouvernement 
Morrison est fermement décidé 
à protéger cette position », a-t-il 
ajouté.
Craintes d’une « recrudescence 

des troubles »
Dans ses conclusions déposées 
samedi devant la cour, Alex Hawke 
avait soutenu que la présence de 
Djokovic, non vacciné contre le 
Covid-19 et ayant menti sur ses 
documents d’entrée sur le territoire 
australien, était « susceptible de 
représenter un risque sanitaire 
pour la communauté australienne 
». Selon lui, elle encourage « le 

sentiment anti-vaccination » et 
pourrait dissuader les Australiens 
de se faire injecter leurs doses de 
rappel, alors que le variant Omicron 
continue à se répandre à grande 
vitesse.
La présence en Australie du 
champion pourrait même « 
entraîner une recrudescence 
des troubles civils », a ajouté le 
ministre qui, vendredi, a annulé 
pour la deuxième fois le visa de 
Djokovic en vertu de son pouvoir 
discrétionnaire, invoquant « des 
raisons sanitaires et d’ordre public 
». Même s’il a qualifié le risque que 
Djokovic contamine lui-même des 
Australiens de « négligeable », le 
ministre a estimé que son « mépris 
» passé des règles sanitaires contre 
le Covid-19 constituait un mauvais 
exemple.

Cette agression a lieu dans 
un contexte de grandes 
tensions militaires et 

diplomatiques avec la Russie. 
L’Ukraine a subi plusieurs 
cyberattaques au cours des 
dernières années, notamment 
contre des infrastructures 
critiques.
De nombreux sites 
gouvernementaux ukrainiens ont 
été la cible, vendredi 14 janvier, 
d’une cyberattaque, selon Kiev. 
L’agression, non revendiquée 
dans l’immédiat, survient dans un 
contexte de vives tensions entre 
l’Ukraine et la Russie, Kiev et ses 
alliés occidentaux accusant cette 
dernière de planifier une nouvelle 
invasion du territoire ukrainien.
« Le site officiel du ministère de 
l’éducation et des sciences est 
provisoirement fermé à cause 
de l’attaque globale qui s’est 
déroulée dans la nuit du 13 au 14 
janvier », a annoncé ce dernier 
sur sa page Facebook. Les sites 
d’autres ministères, dont celui 

des situations d’urgence et celui 
des affaires étrangères, étaient 
également inaccessibles, a 
constaté l’Agence France-Presse 
vendredi matin.
Les autorités n’ont cependant 
pas révélé si des infrastructures 
informatiques étaient également 
désactivées ou perturbées. « 
Nos experts sont à pied d’œuvre 
pour rétablir le fonctionnement 
des systèmes informatiques et la 
police a ouvert une enquête », a 
rapidement affirmé le porte-parole 
de la diplomatie ukrainienne. 
L’unité spécialisée de la police 
ukrainienne ainsi que les services 
de renseignement ont ouvert une 
enquête.

« Aucune fuite de données 
personnelles » malgré les 

menaces
Les autorités de Kiev, tout en 
présentant l’attaque comme « 
massive », en ont minimisé les 
conséquences. « Des messages 
provocateurs ont été affichés sur 
les pages d’accueil de ces sites, 

mais le contenu desdits sites n’a 
pas été modifié et aucune fuite 
de données personnelles n’a 
eu lieu, selon les informations 
disponibles », ont assuré services 
de renseignement ukrainiens et 
cyberpolice. « Une grande partie 
des ressources gouvernementales 
ayant été affectées ont déjà été 
rétablies, et les autres seront de 
nouveau accessibles très bientôt 
», ont-ils poursuivi, tout en faisant 
savoir que des sites avaient été 
volontairement désactivés pour 
prévenir « la diffusion des attaques 
». Le site des affaires étrangères 
demeurait cependant encore 
inaccessible en fin de matinée.
Un message menaçant avait été 
publié plus tôt par les auteurs de la 
cyberattaque sur la page d’accueil 
du site du ministère des affaires 
étrangères. « Ukrainiens, prenez 
peur et préparez-vous au pire. 
Toutes vos données personnelles 
ont été téléchargées sur le Web », 
pouvait-on lire. Ce message était 
accompagné de plusieurs logos, 

dont un drapeau ukrainien barré.
L’Union européenne a condamné 
la cyberattaque vendredi matin et 
assuré qu’elle mobilisait tous ses 
moyens pour aider Kiev. « Nous 
avons convoqué une réunion 
d’urgence des ambassadeurs du 
comité politique et de sécurité 
de l’UE pour voir comment on 
peut agir et quelle assistance 
technique apporter à l’Ukraine », 
a précisé Josep Borrell, le chef de 
la diplomatie européenne.

Impossible de connaître 
l’origine du sabotage

Un tel sabotage tire généralement 
partie de failles de sécurité dans 
les sites Web, ne nécessite pas 
de compétences techniques 
particulières et peut tout à fait 
être l’œuvre du « tout-venant » de 
la cybercriminalité. Impossible, 
donc, de dire à ce stade qui est 
derrière le sabotage des sites 
ukrainiens. Même les services 
de sécurité du pays, pourtant 
prompts à désigner Moscou lors 
de précédentes cyberattaques, 

demeurent prudents.
Cependant, l’événement est 
notable car il intervient dans un 
contexte de forte tension entre 
l’Ukraine et la Russie. Les autorités 
ukrainiennes, américaines et 
russes ont mené récemment 
de délicates discussions afin 
de désamorcer l’escalade en 
cours à la frontière ukrainienne, 
où la Russie a massé 100 000 
de ses soldats. De nombreux 
experts suspectent par ailleurs 
que toute manœuvre militaire 
russe en Ukraine serait précédée 
d’opérations numériques.
L’Ukraine a plusieurs fois été 
la cible de cyberattaques ces 
dernières années, notamment 
contre plusieurs infrastructures 
critiques en 2017 et contre son 
réseau d’électricité en 2015. 
Kiev et ses alliés Occidentaux 
ont accusé à maintes reprises 
Moscou de mener des attaques 
informatiques contre leurs sites et 
infrastructures, ce dont la Russie 
se défend.

Le volcan Hunga Tonga-Hunga 
Ha’apai, qui se trouve sur une 
des îles inhabitées de l’archipel, 

à environ 65 kilomètres de la capitale, 
Nuku’alofa, a provoqué un tsunami qui 
a inondé les côtes du Pacifique, du Japon 
aux Etats-Unis en passant par le Pérou.
La menace principale semble passée, 
mais le tsunami déclenché par la 
spectaculaire éruption d’un volcan aux 
îles Tonga a provoqué d’importants 
dégâts à Nuku’alofa, la capitale de 
l’archipel.
« Le tsunami a eu un impact important 
sur le littoral nord de Nuku’alofa, avec 

des bateaux et de gros rochers rejetés 
sur le rivage », mais aucune victime 
n’a été signalée, a déclaré, dimanche 
16 janvier, la première ministre néo-
zélandaise Jacinda Ardern, sans préciser 
s’il y avait eu des dommages dans les 
autres îles de l’archipel. La Nouvelle-
Zélande va envoyer un avion militaire de 
reconnaissance pour survoler la région 
lundi si le nuage de cendres volcaniques 
le permet.
Les communications avec les Tonga 
sont coupées depuis que l’éruption de 
samedi a endommagé un câble sous-
marin, mais MmeArdern a déclaré 

que son gouvernement avait pris 
contact avec le haut-commissariat de la 
Nouvelle-Zélande dans la capitale. Elle 
a également déclaré qu’il n’y avait « 
aucune éruption importante en cours » et 
que les cendres avaient cessé de tomber, 
mais qu’une nouvelle activité volcanique 
ne pouvait être exclue.
Le centre d’alerte aux tsunamis pour le 
Pacifique (PTWC) a précisé à 4 heures, 
heure de Paris, que la menace de raz-
de-marée était « globalement passée » 
pour les pays riverains de l’océan, même 
si de légères variations du niveau de la 
mer restent possibles pendant quelques 

heures.
« Profondément inquiet pour les 
habitants des Tonga qui se remettent des 
conséquences d’une éruption volcanique 
et d’un tsunami », a tweeté le secrétaire 
d’Etat américain Antony Blinken, 
ajoutant que « les Etats-Unis sont prêts 
à envoyer de l’aide à nos voisins du 
Pacifique » .
Vues saisissantes prises de l’espace
L’éruption de vendredi a duré huit 
minutes, et elle était si forte qu’elle a été 
entendue « comme un bruit de tonnerre 
lointain » aux îles Fidji, à plus de 800 
kilomètres de l’épicentre, ont déclaré des 

responsables des autorités locales. Des 
vues saisissantes prises de l’espace ont 
montré le moment de l’éruption, lorsque 
le volcan dégage un nuage un immense 
champignon de fumée et de cendres, ainsi 
que l’onde immédiatement déclenchée 
autour dans l’océan, jusqu’aux côtes du 
Pacifique, du Japon aux Etats-Unis en 
passant par le Pérou.
Des vagues de 1,20 mètre ont déferlé sur 
la capitale des Tonga, où les habitants 
ont déclaré avoir fui vers les hauteurs, 
laissant derrière eux des maisons 
inondées, tandis que des pierres et de la 
cendre tombaient du ciel.
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Les murs frontaliers symbole d’une Europe où les réfugiés
 ne sont plus les bienvenus

Liban: Un érudit chiite attaque les leaders du Hezbollah et 
dénonce la politique du parti

Les forces yéménites infligent de lourdes pertes aux 
Houthis à Marib

En l’absence d’un 
passage sûr et légal 
vers l’Europe, les 

réfugiés fuyant la guerre, la 
pauvreté et la persécution 
dans leur pays d’origine 
sont souvent confrontés à 
des barbelés, à la suspicion 
et à une franche hostilité 
lorsqu’ils arrivent aux portes 
de l’Union européenne (UE).
Depuis plusieurs années, 
le sort des migrants et des 
réfugiés arrivant en Europe 
divise l’opinion publique, 
faisant émerger des récits 
contradictoires sur la 
compassion et l’identité 
nationale, tout en suscitant 
des préoccupations en 
matière de sécurité et de 
lutte contre le terrorisme. 
Ces divisions ont été mises 

en évidence en 2015 lorsque 
des centaines de milliers 
de Syriens, d’Irakiens, 
d’Afghans, d’Iraniens, de 
Soudanais, d’Érythréens 
et d’autres nationalités 
ont entrepris le périlleux 
voyage vers l’Europe par 

voie terrestre ou maritime, 
souvent avec l’aide de 
trafiquants. 
Nombre de ces débats ont 
refait surface au cours des 
derniers mois de 2021, après 
que des dizaines de milliers 
de personnes, principalement 

originaires du Moyen-
Orient, sont arrivées à la 
frontière entre le Bélarus 
et la Pologne, campant à la 
frontière forestière au froid 
glacial dans le vain espoir 
d’atteindre l’Europe.
En décembre, la Pologne 
a fermé ses frontières en 
construisant un mur fortifié 
de 185 km de long, qui 
devrait être achevé en juin 
de cette année, à un coût 
de près de 300 millions de 
dollars.
Les murs frontaliers fortifiés 
ont commencé à apparaître 
après l’afflux de réfugiés 
de 2015, principalement 
en provenance du Moyen-
Orient. À lui seul, le mur de 
la Hongrie a coûté plus d’un 
milliard d’euros à l’UE.

Un drapeau de l’Union 
européenne (UE) flotte 
derrière des barbelés dans le 
nouveau centre fermé pour 
migrants de l’île grecque de 
Kos, le 27 novembre 2021. 
(Photo, AFP)
Des fortifications similaires 
ont vu le jour en Slovénie, 
en Macédoine, en Bulgarie, 
en Espagne et en France, 
toutes dans le but de tenir les 
migrants à l’écart.
L’UE est passée de deux 
murs seulement après la 
chute du mur de Berlin à 15 
en 2017, soit l’équivalent 
de six murs de Berlin. Ces 
nouvelles barrières reflètent 
un durcissement général des 
opinions à l’encontre des 
réfugiés en Europe

Un érudit chiite 
libanais a dénoncé le 
Hezbollah, ainsi que 

son chef Hassan Nasrallah et 
son adjoint, le Cheikh Naim 
Qassem, dans un sermon publié 
sur sa page Facebook et partagé 
sur les réseaux sociaux.
Le Cheikh Abdel Salam 
Dandach, de la région de 
Baalbek-Hermel, a révélé 
dans la vidéo que «Notre 
résistance est différente de la 
leur (celle du Hezbollah). Nous 
ne sommes pas les leaders de 
ce pays et nous ne sommes 
pas de nouveaux partis venus 
au Liban. Nos parents et nos 
ancêtres sont profondément 
enracinés dans cette terre».
Le parti fait référence à  la 
«résistance» au Liban.
Il s’est ainsi adressé à Nasrallah 

: «Vous faites la résistance 
en usant de tromperie. Vous 
vivez de cette résistance, basée 
sur votre amour du dollar 
américain, alors que notre 
résistance vient de la faim et 
de la pauvreté. Vous résistez 
par excès et ingratitude. Nous 
résistons à vos mensonges. 
Nous résistons à la maladie et 
à l’ignorance que vous avez 
causées dans la région. Nous 
résistons à la destruction et aux 
ravages que vous avez créés».
Depuis le début de la crise 
économique et sociale qui 
frappe le Liban, de nombreux 
membres de la communauté 
chiite de Baalbek-Hermel 
se plaignent de l’insécurité 
endémique à laquelle la 
région est confrontée à cause 
de l’émergence d’un pouvoir 

de facto qui contrôle la vie 
des gens avec ses armes et 
permet la formation de gangs 
impliqués dans la contrebande, 
l’enlèvement et l’extorsion.
Un activiste de la région, qui 
n’a pas révélé son identité, a 

déclaré à Arab News que «la 
région de Baalbek-Hermel n’a 
pas de patron. Le gouvernement 
l’a négligé pendant des années 
et le Hezbollah essaie de 
l’éviter, tournant le dos aux 
crises sociales et économiques 

compliquées».
Les chiites de Baalbek-
Hermel constituent 60 % 
de la population, tandis que 
les sunnites et les chrétiens 
représentent 20 % chacun.
Moins de 30 % des chiites 
appartiennent à des partis 
politiques, principalement 
le mouvement Amal et le 
Hezbollah, tandis que le reste 
appartient à un clan.
Le 17 octobre 2019, des 
manifestations massives 
ont secoué le Liban dans un 
mouvement sans précédent 
contre les défaillances du 
gouvernement, les mauvaises 
conditions de vie, la corruption 
endémique, le manque de 
services de base, un régime 
sectaire écrasant et l’implosion 
de l’économie.

L’armée yéménite, 
aux côtés de la 
Brigade des Géants 

et de la résistance populaire, 
a réussi vendredi à libérer des 
emplacements stratégiques 
sur le front nord-ouest de 
Marib, signale l’agence 
officielle de l’État SABA.
Une source militaire a déclaré 
avoir vaincu la milice Houthi 

soutenue par l’Iran sur divers 
fronts de combat dans le sud 
et l’ouest du gouvernorat de 
Marib, avec le soutien aérien 
direct de la coalition.
Des dizaines de membres 
de la milice Houthi ont été 
tués ou blessés, tandis qu’un 
certain nombre d’entre 
eux ont été arrêtés, déclare 
l’agence.

Avec les avancées réalisées 

sur le terrain, les avions 

de chasse de la coalition 

ont lancé une série de raids 

ciblant les fortifications, 
les rassemblements et les 

renforts de la milice dans 

des endroits séparés au sud 

de Marib, lui infligeant de 
lourdes pertes.
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LivErPooL - BrEnTFord (3-0)
Liverpool se remet sur les bons rails

Liverpool a fait honneur iverpool a fait honneur 
à son rang ce dimanche à son rang ce dimanche 
en dominant Brentford en dominant Brentford 

à domicile. Les Reds l’ ont à domicile. Les Reds l’ont 
emporté 3-0.emporté 3-0.
Accroché par Brentford lors Accroché par Brentford lors 
du match aller, Liverpool n’a du match aller, Liverpool n’a 
pas manqué ce dimanche de pas manqué ce dimanche de 
remporter sa seconde manche remporter sa seconde manche 
contre l’ équipe promue. A contre l’équipe promue. A 
domicile, les Merseysiders domicile, les Merseysiders 
n’ont pas fait dans le détail, n’ont pas fait dans le détail, 
s’ imposant sur le large score s’imposant sur le large score 
de 3 buts à 0.de 3 buts à 0.

Liverpool taille patronLiverpool taille patron
Cette victoire est la première Cette victoire est la première 
de l’ équipe de Klopp en de l’équipe de Klopp en 
championnat depuis le 13 championnat depuis le 13 
décembre dernier. Ils avaient, décembre dernier. Ils avaient, 
pour rappel, connu une pour rappel, connu une 
période de fêtes frustrante période de fêtes frustrante 
avec deux nuls concédés et avec deux nuls concédés et 
un revers enregistré.un revers enregistré.
Liverpool a donc rebondi et il Liverpool a donc rebondi et il 
l ’ a fait sans ses trois joueurs l’a fait sans ses trois joueurs 
africains que sont Sadio Mané, africains que sont Sadio Mané, 
Naby Keita et Mohamed Naby Keita et Mohamed 
Salah. Contrairement à ce Salah. Contrairement à ce 
qui avait été le cas en League qui avait été le cas en League 
Cup contre Arsenal, le trio Cup contre Arsenal, le trio 
n’a pas manqué aux siens, n’a pas manqué aux siens, 
même si on a dû attendre la même si on a dû attendre la 
44e minute de jeu pour voir 44e minute de jeu pour voir 
les locaux ouvrir la marque.les locaux ouvrir la marque.
C’est Fabinho qui a débloqué C’est Fabinho qui a débloqué 

la situation pour le LFC. la situation pour le LFC. 
Déjà double buteur en Déjà double buteur en 
Cup le week-en dernier, Cup le week-en dernier, 
l ’ ancien Monégasque a fait l’ancien Monégasque a fait 
la différence d’une reprise la différence d’une reprise 
de la tête au second poteau. de la tête au second poteau. 
A 1-0, tout est devenu plus A 1-0, tout est devenu plus 
facile pour les Reds. Cela facile pour les Reds. Cela 
étant, vers l’ heure du jeu, étant, vers l’heure du jeu, 
ils n’ont pas été loin de se ils n’ont pas été loin de se 
faire surprendre. Le Français faire surprendre. Le Français 

Bryan Mbeumo a manqué Bryan Mbeumo a manqué 
une occasion franche face une occasion franche face 
aux buts adverses.aux buts adverses.
Brentford a laissé passer Brentford a laissé passer 
chance et Liverpool ne s’est chance et Liverpool ne s’est 
pas gêné ensuite pour le punir. pas gêné ensuite pour le punir. 
Diogo Jota avait manqué le Diogo Jota avait manqué le 
break à la 53e, mais Alex break à la 53e, mais Alex 
Oxlade-Chamberlain, lui, Oxlade-Chamberlain, lui, 
ne s’est pas loupé quand il ne s’est pas loupé quand il 
a fallu convertir un service a fallu convertir un service 

d’Andrew Robertson (69e). d’Andrew Robertson (69e). 
Puis, huit minutes plus tard, Puis, huit minutes plus tard, 
ce fut au tour du Japonais ce fut au tour du Japonais 
Minamino de faire trembler Minamino de faire trembler 
les filets des Bees à la suite les filets des Bees à la suite 
d’une mauvaise relance du d’une mauvaise relance du 
gardien.gardien.
En gagnant, la bande à En gagnant, la bande à 
Klopp revient à 11 points Klopp revient à 11 points 
de Manchester City. Sachant de Manchester City. Sachant 
qu’elle a aussi un match qu’elle a aussi un match 

en retard à jouer, elle peut en retard à jouer, elle peut 
encore croire en ses chances encore croire en ses chances 
de glaner le titre.A noter de glaner le titre.A noter 
qu’avec son large succès du qu’avec son large succès du 
jour, Liverpool redevient jour, Liverpool redevient 
la meilleure attaque du la meilleure attaque du 
championnat. Avec 55 championnat. Avec 55 
réalisations à leur actif, les réalisations à leur actif, les 
Reds devancent même le Reds devancent même le 
leader Manchester City dans leader Manchester City dans 
ce registre.ce registre.

L’L’ HB Chelghoum HB Chelghoum 
Laid, avant-dernier Laid, avant-dernier 
au classement au classement 

général de la Ligue 1 général de la Ligue 1 
algérienne de football a réussi algérienne de football a réussi 
une très bonne opération dans une très bonne opération dans 
la course au maintien, en la course au maintien, en 
dominant la lanterne-rouge dominant la lanterne-rouge 
WA Tlemcen (3-1), en match WA Tlemcen (3-1), en match 
disputé samedi pour le compte disputé samedi pour le compte 
de la 13e journée, ayant vu de la 13e journée, ayant vu 
l’Entente de Sétif rater une l’Entente de Sétif rater une 
très bonne opportunité de très bonne opportunité de 
s’emparer provisoirement s’emparer provisoirement 
du leadership, après s’être du leadership, après s’être 
contentée d’un nul vierge chez contentée d’un nul vierge chez 
le NA Hussein Dey.le NA Hussein Dey.
La bonne affaire du jour La bonne affaire du jour 
est donc à l’actif du HBCL, est donc à l’actif du HBCL, 
ayant engrangé trois précieux ayant engrangé trois précieux 
points, qui l’extirpent  de points, qui l’extirpent  de 
la zone rouge, et font de lui la zone rouge, et font de lui 
provisoirement le nouveau provisoirement le nouveau 
premier club non relégable.premier club non relégable.
En effet, avec 12 points, la En effet, avec 12 points, la 
formation de Chelghoum-Laïd formation de Chelghoum-Laïd 
devance désormais l’ASO devance désormais l’ASO 
Chlef (11 pts), ainsi que le Chlef (11 pts), ainsi que le 
NC Magra et le RC Relizane NC Magra et le RC Relizane 
(ex aequo avec 10 pts), et (ex aequo avec 10 pts), et 
son adversaire du jour, le son adversaire du jour, le 
WAT, qui reste bon dernier, WAT, qui reste bon dernier, 
avec seulement six unités au avec seulement six unités au 
compteur.compteur.
Quoique, l’ASO, le NCM et Quoique, l’ASO, le NCM et 
le RCR comptent un match en le RCR comptent un match en 

moins par rapport au HBCL, moins par rapport au HBCL, 
faisant qu’en cas de victoire, faisant qu’en cas de victoire, 
ils pourraient repasser devant.ils pourraient repasser devant.
Cela n’empêche que le club Cela n’empêche que le club 
de Chelghoum-Laïd peut de Chelghoum-Laïd peut 
se targuer d’avoir réussi se targuer d’avoir réussi 
une excellente opération en une excellente opération en 
remportant ce duel direct remportant ce duel direct 
contre le WAT.contre le WAT.
 Un large succès obtenu grâce  Un large succès obtenu grâce 
à Kemoukh (45’ ), et surtout à Kemoukh (45’), et surtout 
Ghorab, auteur d’un doublé Ghorab, auteur d’un doublé 
aux 58’ et 73’ , alors que aux 58’ et 73’, alors que 
Mebarki avait sauvé l’honneur Mebarki avait sauvé l’honneur 
pour les Zianides à une minute pour les Zianides à une minute 
de la fin (89’ ).de la fin (89’).

De son côté, et si elle avait De son côté, et si elle avait 
réussi à l’emporter en réussi à l’emporter en 
déplacement chez le NA déplacement chez le NA 
Hussein Dey, l’Entente de Hussein Dey, l’Entente de 
Sétif se serait provisoirement Sétif se serait provisoirement 
emparée de la première place, emparée de la première place, 
avec une longueur d’avance avec une longueur d’avance 
sur l’actuel leader, le CR sur l’actuel leader, le CR 
Belouizdad, qui se déplace Belouizdad, qui se déplace 
dimanche chez l’ASO Chlef.dimanche chez l’ASO Chlef.
Malheureusement, et malgré Malheureusement, et malgré 
un grand nombre d’occasions un grand nombre d’occasions 
franches, de parts et d’autres, franches, de parts et d’autres, 
le choc NAHD - ESS s’est le choc NAHD - ESS s’est 
soldé par un nul vierge (0-0), soldé par un nul vierge (0-0), 
qui maintient les Sétifiens à qui maintient les Sétifiens à 

la quatrième place, avec 23 la quatrième place, avec 23 
points, alors que le Nasria est points, alors que le Nasria est 
12e, avec quatorze unités au 12e, avec quatorze unités au 
compteur.compteur.
Le bal de cette 13e journée Le bal de cette 13e journée 
s’était ouvert vendredi avec le s’était ouvert vendredi avec le 
déroulement de deux matchs, déroulement de deux matchs, 
respectivement RC Arbaâ - respectivement RC Arbaâ - 
Olympique de Médéa (4-2), et Olympique de Médéa (4-2), et 
MC Oran - RC Relizane (1-1).MC Oran - RC Relizane (1-1).
Là encore, la bonne affaire Là encore, la bonne affaire 
a été celle du RCA, qui a été celle du RCA, qui 
après des débuts difficiles après des débuts difficiles 
commence à sortir la tête de commence à sortir la tête de 
l’eau, en hissant à la 11e place l’eau, en hissant à la 11e place 
du classement général, alors du classement général, alors 

que l’OM continue à broyer du que l’OM continue à broyer du 
noir, lui qui n’a obtenu qu’un noir, lui qui n’a obtenu qu’un 
nul au cours des sept derniers nul au cours des sept derniers 
matchs, soit un seul point matchs, soit un seul point 
récolté sur 21 possibles.récolté sur 21 possibles.
Les buts du RCA ont été Les buts du RCA ont été 
inscrits par Deghmani (7’ ), inscrits par Deghmani (7’), 
Berkoun (16’ ), Touni (85’ ) et Berkoun (16’), Touni (85’) et 
Boubakour (88’ ), alors que Boubakour (88’), alors que 
Messaoudène et Baâli avaient Messaoudène et Baâli avaient 
marqué pour les visiteurs, marqué pour les visiteurs, 
respectivement aux (26’ ) et respectivement aux (26’) et 
(82’ ).(82’).
Côté oranais, c’est le buteur-Côté oranais, c’est le buteur-
maison, Guenina, qui avait maison, Guenina, qui avait 
ouvert la marque à la 23e, mais ouvert la marque à la 23e, mais 
la joie des siens a été de courte la joie des siens a été de courte 
duré, puisque Chibane avait duré, puisque Chibane avait 
réussi à niveler la marque pour réussi à niveler la marque pour 
le RCR, moins de dix minutes le RCR, moins de dix minutes 
plus tard (1-1/33’ ).plus tard (1-1/33’).
Les péripéties de cette 13e Les péripéties de cette 13e 
journée se poursuivront journée se poursuivront 
dimanche, avec en tête dimanche, avec en tête 
d’affiche le derby algérois, d’affiche le derby algérois, 
entre l’USM Alger et le entre l’USM Alger et le 
Mouloudia d’Alger, prévu à Mouloudia d’Alger, prévu à 
partir de 16h00, au stade Omar partir de 16h00, au stade Omar 
Hamadi (Bologhine).Hamadi (Bologhine).
A suivre également les duels A suivre également les duels 
de sommet de tableau, entre de sommet de tableau, entre 
le Paradou AC et la JS Saoura, le Paradou AC et la JS Saoura, 
ainsi que CS Constantine - ainsi que CS Constantine - 
US Biskra, car susceptibles US Biskra, car susceptibles 
de générer des changements de générer des changements 
conséquents sur le podium.conséquents sur le podium.

LiGuE 1 :
L’HBCL remporte un duel décisif pour le 
maintien, l’Entente rate le coche à Alger
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FC BarCELonE :
Deux clubs anglais se détachent pour Dembélé

Les dirigeants de es dirigeants de 
Barcelone pensent Barcelone pensent 
qu’Ousmane Dembele qu’Ousmane Dembele 

a un accord avec un club de a un accord avec un club de 
Premier League.Premier League.
Le Barça a fait le choix de Le Barça a fait le choix de 
rompre les discussions pour rompre les discussions pour 
une prolongation de contrat une prolongation de contrat 
avec Ousmane Dembelé en avec Ousmane Dembelé en 
raison des exigences de ce raison des exigences de ce 
dernier et celles son agent dernier et celles son agent 
Moussa Sissoko.Moussa Sissoko.
D’après Gerard Romero, le D’après Gerard Romero, le 
Barça s’ est même montré Barça s’est même montré 
très clair avec le Français en très clair avec le Français en 
lui indiquant que l ’ offre de lui indiquant que l’offre de 
prolongation qu’ i l  lui avait prolongation qu’il lui avait 
jusque-là présentée allait être jusque-là présentée allait être 
retirée. Le club catalan refuse retirée. Le club catalan refuse 
également catégoriquement également catégoriquement 
la demande pharaonique la demande pharaonique 
d’environ 200 M€ brut sur d’environ 200 M€ brut sur 
5 ans exigée par Ousmane 5 ans exigée par Ousmane 
Dembélé (sans oublier les Dembélé (sans oublier les 
commissions diverses d’ un commissions diverses d’un 
total supplémentaire de 40 total supplémentaire de 40 
M€).M€).
Les Catalans sont maintenant Les Catalans sont maintenant 
résignés à perdre l ’ attaquant résignés à perdre l’attaquant 
français et le quotidien Sport français et le quotidien Sport 

affirme qu’ i ls suspectent affirme qu’ils suspectent 
leur joueur d’ avoir déjà leur joueur d’avoir déjà 
passé un deal avec un club passé un deal avec un club 
anglais. Mais, i ls ne savent anglais. Mais, ils ne savent 
pas lequel.pas lequel.

Le Barça prêt à céder Le Barça prêt à céder 
Dembelé dès cet hiverDembelé dès cet hiver

Manchester United est en Manchester United est en 
contact avec Dembele et contact avec Dembele et 
Sissoko depuis 18 mois et Sissoko depuis 18 mois et 
un accord verbal en vue d’un un accord verbal en vue d’un 
engagement aurait même engagement aurait même 
été trouvé l ’ été dernier été trouvé l’été dernier 
avant qu’ i l  ne se blesse au avant qu’il ne se blesse au 
genou à l ’Euro. Cependant, genou à l’Euro. Cependant, 
Chelsea a aussi des vues sur Chelsea a aussi des vues sur 
l ’ ancien rennais. Le manager l’ancien rennais. Le manager 
des Blues, Thomas Tuchel, des Blues, Thomas Tuchel, 
ayant travail lé avec Dembele ayant travaillé avec Dembele 
au Borussia Dortmund et au Borussia Dortmund et 
toujours fan.toujours fan.
Barcelone n’a cependant Barcelone n’a cependant 
pas intérêt à se braquer et pas intérêt à se braquer et 
empêcher le départ de son empêcher le départ de son 
sociétaire. Durant cet hiver, sociétaire. Durant cet hiver, 
s’ i l  y a une offre de 50M€ s’il y a une offre de 50M€ 
pour ses services, i ls le pour ses services, ils le 
l ibéreront sans hésiter.libéreront sans hésiter.
Par ail leurs, i l  aurait été Par ailleurs, il aurait été 
signifié à Ousmane Dembélé signifié à Ousmane Dembélé 

que s’ i l  n’ acceptait pas l ’ offre que s’il n’acceptait pas l’offre 
blaugrana, ou qu’ i l  ne partait blaugrana, ou qu’il ne partait 

pas lors de l ’ actuelle fenêtre pas lors de l’actuelle fenêtre 
de mercato, i l  ne rejouerait de mercato, il ne rejouerait 

plus pour Barcelone jusqu’à plus pour Barcelone jusqu’à 
la fin de son contrat.la fin de son contrat.

Les leaders du es leaders du 
Championnat de Ligue Championnat de Ligue 
2 amateur de football, 2 amateur de football, 

le RC Kouba (Centre-Ouest) le RC Kouba (Centre-Ouest) 
et la JS Bordj Ménaïl (Centre-et la JS Bordj Ménaïl (Centre-
Est), accrochés à domicile, Est), accrochés à domicile, 
respectivement, par la JSM respectivement, par la JSM 
Tiaret (3-3) et l’USM Annaba Tiaret (3-3) et l’USM Annaba 
(0-0), ont raté l’occasion de (0-0), ont raté l’occasion de 
consolider leur leadership, à consolider leur leadership, à 
l’occasion de la 14e journée l’occasion de la 14e journée 
disputée vendredi.disputée vendredi.
Dans l’affiche de l’avant Dans l’affiche de l’avant 
dernière journée de la phase dernière journée de la phase 
aller, la JS Bordj Ménaïl aller, la JS Bordj Ménaïl 
(1ere - 32 pts) tenue en échec (1ere - 32 pts) tenue en échec 
pour son poursuivant direct pour son poursuivant direct 
au classement du groupe au classement du groupe 
Centre-Est, l’USM Annaba Centre-Est, l’USM Annaba 
(2e - 26 pts), est tout de même (2e - 26 pts), est tout de même 
assurée de terminer champion assurée de terminer champion 
d’hiver, malgré ce match nul d’hiver, malgré ce match nul 
à domicile.à domicile.
Sur la 3e place du podium, Sur la 3e place du podium, 

l’USM Khenchela revenue l’USM Khenchela revenue 
avec le point du match nul avec le point du match nul 
de son déplacement du côté de son déplacement du côté 
de la vallée de la Soummam de la vallée de la Soummam 
face à MO Béjaia (3-3), a été face à MO Béjaia (3-3), a été 
rejoint par le NRB Teleghma rejoint par le NRB Teleghma 
et le CA Batna, vainqueurs et le CA Batna, vainqueurs 
respectivement devant le CA respectivement devant le CA 
Bordj Bou Arréridj (3-0) et Bordj Bou Arréridj (3-0) et 
IRB Ouargla (1-0).IRB Ouargla (1-0).
A une longueur des Annabis, A une longueur des Annabis, 
ces trois équipes restent ces trois équipes restent 
accrochées au peloton de tête accrochées au peloton de tête 
en vue de jouer  l’ accession en vue de jouer  l’accession 
en Ligue 1.en Ligue 1.
Dans le bas du classement, Dans le bas du classement, 
le MC Constantine (12e - 14 le MC Constantine (12e - 14 
pts) a décroché une précieuse pts) a décroché une précieuse 
victoire face à la JSM Skikda victoire face à la JSM Skikda 
(1-0), alors que le MC El (1-0), alors que le MC El 
Eulma (14e - 12 pts) a battu Eulma (14e - 12 pts) a battu 
l’ IB Lakhdaria (1-0), qui reste l’IB Lakhdaria (1-0), qui reste 
avant dernier avec 8 points.avant dernier avec 8 points.
Dans le groupe Centre-Ouest, Dans le groupe Centre-Ouest, 

le RC Kouba (1er - 32 pts) a le RC Kouba (1er - 32 pts) a 
longtemps cru à la victoire longtemps cru à la victoire 
devant la modeste équipe de devant la modeste équipe de 
la JSM Tiaret (10e - 16 pts), la JSM Tiaret (10e - 16 pts), 
mais n’a finalement pas pu mais n’a finalement pas pu 
faire mieux que le match nul faire mieux que le match nul 
(3-3), après avoir mené (3-1).(3-3), après avoir mené (3-1).
Avec ce mauvais pas à Avec ce mauvais pas à 
domicile, les Koubéens se domicile, les Koubéens se 
retrouvent sous la menace retrouvent sous la menace 
de ses poursuivants directs, de ses poursuivants directs, 
le CR Témouchent et le le CR Témouchent et le 
MC El Bayadh (29 points), MC El Bayadh (29 points), 
vainqueurs respectivement vainqueurs respectivement 
devant l’ASM Oran (2-0)à et devant l’ASM Oran (2-0)à et 
l’ES Ben Aknoun (3-1).l’ES Ben Aknoun (3-1).
Dans le choc du groupe Dans le choc du groupe 
Centre-Ouest, le MCB Oued Centre-Ouest, le MCB Oued 
Sly et le MC Saida se sont Sly et le MC Saida se sont 
neutralisés (1-1) et restent neutralisés (1-1) et restent 
scotchés à la 4e place du scotchés à la 4e place du 
classement avec 24 points.classement avec 24 points.
De son côté, le GC Mascara De son côté, le GC Mascara 
(6e - 23 pts) a dominé le derby (6e - 23 pts) a dominé le derby 

de l’Ouest en s’ imposant de l’Ouest en s’imposant 
devant l’USM Bel Abbès (2-devant l’USM Bel Abbès (2-
1).1).
Cette 14e journée a été Cette 14e journée a été 
marquée par les victoires des marquée par les victoires des 
deux derniers au classement. deux derniers au classement. 
La lanterne rouge SC Ain La lanterne rouge SC Ain 
Defla a décroché sont premier Defla a décroché sont premier 
succès de la saison devant le succès de la saison devant le 

CRB Ain Oussera (1-0), alors CRB Ain Oussera (1-0), alors 
que le SKAF El Khemis  a que le SKAF El Khemis  a 
battu l’USMM Hadjout (3-1).battu l’USMM Hadjout (3-1).
La 15e et dernière journée La 15e et dernière journée 
de la phase aller se disputera de la phase aller se disputera 
mardi prochain, selon le mardi prochain, selon le 
programme publié par la programme publié par la 
Ligue nationale de football Ligue nationale de football 
amateur (LNFA).amateur (LNFA).

FooT/ LiGuE 2 aMaTEur :
Le RC Kouba et la JS Bordj Ménaïl accrochés, 

les poursuivants reviennent
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LivErPooL - BrEnTFord (3-0)
Liverpool se remet sur les bons rails

Liverpool a fait honneur iverpool a fait honneur 
à son rang ce dimanche à son rang ce dimanche 
en dominant Brentford en dominant Brentford 

à domicile. Les Reds l’ ont à domicile. Les Reds l’ont 
emporté 3-0.emporté 3-0.
Accroché par Brentford lors Accroché par Brentford lors 
du match aller, Liverpool n’a du match aller, Liverpool n’a 
pas manqué ce dimanche de pas manqué ce dimanche de 
remporter sa seconde manche remporter sa seconde manche 
contre l’ équipe promue. A contre l’équipe promue. A 
domicile, les Merseysiders domicile, les Merseysiders 
n’ont pas fait dans le détail, n’ont pas fait dans le détail, 
s’ imposant sur le large score s’imposant sur le large score 
de 3 buts à 0.de 3 buts à 0.

Liverpool taille patronLiverpool taille patron
Cette victoire est la première Cette victoire est la première 
de l’ équipe de Klopp en de l’équipe de Klopp en 
championnat depuis le 13 championnat depuis le 13 
décembre dernier. Ils avaient, décembre dernier. Ils avaient, 
pour rappel, connu une pour rappel, connu une 
période de fêtes frustrante période de fêtes frustrante 
avec deux nuls concédés et avec deux nuls concédés et 
un revers enregistré.un revers enregistré.
Liverpool a donc rebondi et il Liverpool a donc rebondi et il 
l ’ a fait sans ses trois joueurs l’a fait sans ses trois joueurs 
africains que sont Sadio Mané, africains que sont Sadio Mané, 
Naby Keita et Mohamed Naby Keita et Mohamed 
Salah. Contrairement à ce Salah. Contrairement à ce 
qui avait été le cas en League qui avait été le cas en League 
Cup contre Arsenal, le trio Cup contre Arsenal, le trio 
n’a pas manqué aux siens, n’a pas manqué aux siens, 
même si on a dû attendre la même si on a dû attendre la 
44e minute de jeu pour voir 44e minute de jeu pour voir 
les locaux ouvrir la marque.les locaux ouvrir la marque.
C’est Fabinho qui a débloqué C’est Fabinho qui a débloqué 

la situation pour le LFC. la situation pour le LFC. 
Déjà double buteur en Déjà double buteur en 
Cup le week-en dernier, Cup le week-en dernier, 
l ’ ancien Monégasque a fait l’ancien Monégasque a fait 
la différence d’une reprise la différence d’une reprise 
de la tête au second poteau. de la tête au second poteau. 
A 1-0, tout est devenu plus A 1-0, tout est devenu plus 
facile pour les Reds. Cela facile pour les Reds. Cela 
étant, vers l’ heure du jeu, étant, vers l’heure du jeu, 
ils n’ont pas été loin de se ils n’ont pas été loin de se 
faire surprendre. Le Français faire surprendre. Le Français 

Bryan Mbeumo a manqué Bryan Mbeumo a manqué 
une occasion franche face une occasion franche face 
aux buts adverses.aux buts adverses.
Brentford a laissé passer Brentford a laissé passer 
chance et Liverpool ne s’est chance et Liverpool ne s’est 
pas gêné ensuite pour le punir. pas gêné ensuite pour le punir. 
Diogo Jota avait manqué le Diogo Jota avait manqué le 
break à la 53e, mais Alex break à la 53e, mais Alex 
Oxlade-Chamberlain, lui, Oxlade-Chamberlain, lui, 
ne s’est pas loupé quand il ne s’est pas loupé quand il 
a fallu convertir un service a fallu convertir un service 

d’Andrew Robertson (69e). d’Andrew Robertson (69e). 
Puis, huit minutes plus tard, Puis, huit minutes plus tard, 
ce fut au tour du Japonais ce fut au tour du Japonais 
Minamino de faire trembler Minamino de faire trembler 
les filets des Bees à la suite les filets des Bees à la suite 
d’une mauvaise relance du d’une mauvaise relance du 
gardien.gardien.
En gagnant, la bande à En gagnant, la bande à 
Klopp revient à 11 points Klopp revient à 11 points 
de Manchester City. Sachant de Manchester City. Sachant 
qu’elle a aussi un match qu’elle a aussi un match 

en retard à jouer, elle peut en retard à jouer, elle peut 
encore croire en ses chances encore croire en ses chances 
de glaner le titre.A noter de glaner le titre.A noter 
qu’avec son large succès du qu’avec son large succès du 
jour, Liverpool redevient jour, Liverpool redevient 
la meilleure attaque du la meilleure attaque du 
championnat. Avec 55 championnat. Avec 55 
réalisations à leur actif, les réalisations à leur actif, les 
Reds devancent même le Reds devancent même le 
leader Manchester City dans leader Manchester City dans 
ce registre.ce registre.

L’L’ HB Chelghoum HB Chelghoum 
Laid, avant-dernier Laid, avant-dernier 
au classement au classement 

général de la Ligue 1 général de la Ligue 1 
algérienne de football a réussi algérienne de football a réussi 
une très bonne opération dans une très bonne opération dans 
la course au maintien, en la course au maintien, en 
dominant la lanterne-rouge dominant la lanterne-rouge 
WA Tlemcen (3-1), en match WA Tlemcen (3-1), en match 
disputé samedi pour le compte disputé samedi pour le compte 
de la 13e journée, ayant vu de la 13e journée, ayant vu 
l’Entente de Sétif rater une l’Entente de Sétif rater une 
très bonne opportunité de très bonne opportunité de 
s’emparer provisoirement s’emparer provisoirement 
du leadership, après s’être du leadership, après s’être 
contentée d’un nul vierge chez contentée d’un nul vierge chez 
le NA Hussein Dey.le NA Hussein Dey.
La bonne affaire du jour La bonne affaire du jour 
est donc à l’actif du HBCL, est donc à l’actif du HBCL, 
ayant engrangé trois précieux ayant engrangé trois précieux 
points, qui l’extirpent  de points, qui l’extirpent  de 
la zone rouge, et font de lui la zone rouge, et font de lui 
provisoirement le nouveau provisoirement le nouveau 
premier club non relégable.premier club non relégable.
En effet, avec 12 points, la En effet, avec 12 points, la 
formation de Chelghoum-Laïd formation de Chelghoum-Laïd 
devance désormais l’ASO devance désormais l’ASO 
Chlef (11 pts), ainsi que le Chlef (11 pts), ainsi que le 
NC Magra et le RC Relizane NC Magra et le RC Relizane 
(ex aequo avec 10 pts), et (ex aequo avec 10 pts), et 
son adversaire du jour, le son adversaire du jour, le 
WAT, qui reste bon dernier, WAT, qui reste bon dernier, 
avec seulement six unités au avec seulement six unités au 
compteur.compteur.
Quoique, l’ASO, le NCM et Quoique, l’ASO, le NCM et 
le RCR comptent un match en le RCR comptent un match en 

moins par rapport au HBCL, moins par rapport au HBCL, 
faisant qu’en cas de victoire, faisant qu’en cas de victoire, 
ils pourraient repasser devant.ils pourraient repasser devant.
Cela n’empêche que le club Cela n’empêche que le club 
de Chelghoum-Laïd peut de Chelghoum-Laïd peut 
se targuer d’avoir réussi se targuer d’avoir réussi 
une excellente opération en une excellente opération en 
remportant ce duel direct remportant ce duel direct 
contre le WAT.contre le WAT.
 Un large succès obtenu grâce  Un large succès obtenu grâce 
à Kemoukh (45’ ), et surtout à Kemoukh (45’), et surtout 
Ghorab, auteur d’un doublé Ghorab, auteur d’un doublé 
aux 58’ et 73’ , alors que aux 58’ et 73’, alors que 
Mebarki avait sauvé l’honneur Mebarki avait sauvé l’honneur 
pour les Zianides à une minute pour les Zianides à une minute 
de la fin (89’ ).de la fin (89’).

De son côté, et si elle avait De son côté, et si elle avait 
réussi à l’emporter en réussi à l’emporter en 
déplacement chez le NA déplacement chez le NA 
Hussein Dey, l’Entente de Hussein Dey, l’Entente de 
Sétif se serait provisoirement Sétif se serait provisoirement 
emparée de la première place, emparée de la première place, 
avec une longueur d’avance avec une longueur d’avance 
sur l’actuel leader, le CR sur l’actuel leader, le CR 
Belouizdad, qui se déplace Belouizdad, qui se déplace 
dimanche chez l’ASO Chlef.dimanche chez l’ASO Chlef.
Malheureusement, et malgré Malheureusement, et malgré 
un grand nombre d’occasions un grand nombre d’occasions 
franches, de parts et d’autres, franches, de parts et d’autres, 
le choc NAHD - ESS s’est le choc NAHD - ESS s’est 
soldé par un nul vierge (0-0), soldé par un nul vierge (0-0), 
qui maintient les Sétifiens à qui maintient les Sétifiens à 

la quatrième place, avec 23 la quatrième place, avec 23 
points, alors que le Nasria est points, alors que le Nasria est 
12e, avec quatorze unités au 12e, avec quatorze unités au 
compteur.compteur.
Le bal de cette 13e journée Le bal de cette 13e journée 
s’était ouvert vendredi avec le s’était ouvert vendredi avec le 
déroulement de deux matchs, déroulement de deux matchs, 
respectivement RC Arbaâ - respectivement RC Arbaâ - 
Olympique de Médéa (4-2), et Olympique de Médéa (4-2), et 
MC Oran - RC Relizane (1-1).MC Oran - RC Relizane (1-1).
Là encore, la bonne affaire Là encore, la bonne affaire 
a été celle du RCA, qui a été celle du RCA, qui 
après des débuts difficiles après des débuts difficiles 
commence à sortir la tête de commence à sortir la tête de 
l’eau, en hissant à la 11e place l’eau, en hissant à la 11e place 
du classement général, alors du classement général, alors 

que l’OM continue à broyer du que l’OM continue à broyer du 
noir, lui qui n’a obtenu qu’un noir, lui qui n’a obtenu qu’un 
nul au cours des sept derniers nul au cours des sept derniers 
matchs, soit un seul point matchs, soit un seul point 
récolté sur 21 possibles.récolté sur 21 possibles.
Les buts du RCA ont été Les buts du RCA ont été 
inscrits par Deghmani (7’ ), inscrits par Deghmani (7’), 
Berkoun (16’ ), Touni (85’ ) et Berkoun (16’), Touni (85’) et 
Boubakour (88’ ), alors que Boubakour (88’), alors que 
Messaoudène et Baâli avaient Messaoudène et Baâli avaient 
marqué pour les visiteurs, marqué pour les visiteurs, 
respectivement aux (26’ ) et respectivement aux (26’) et 
(82’ ).(82’).
Côté oranais, c’est le buteur-Côté oranais, c’est le buteur-
maison, Guenina, qui avait maison, Guenina, qui avait 
ouvert la marque à la 23e, mais ouvert la marque à la 23e, mais 
la joie des siens a été de courte la joie des siens a été de courte 
duré, puisque Chibane avait duré, puisque Chibane avait 
réussi à niveler la marque pour réussi à niveler la marque pour 
le RCR, moins de dix minutes le RCR, moins de dix minutes 
plus tard (1-1/33’ ).plus tard (1-1/33’).
Les péripéties de cette 13e Les péripéties de cette 13e 
journée se poursuivront journée se poursuivront 
dimanche, avec en tête dimanche, avec en tête 
d’affiche le derby algérois, d’affiche le derby algérois, 
entre l’USM Alger et le entre l’USM Alger et le 
Mouloudia d’Alger, prévu à Mouloudia d’Alger, prévu à 
partir de 16h00, au stade Omar partir de 16h00, au stade Omar 
Hamadi (Bologhine).Hamadi (Bologhine).
A suivre également les duels A suivre également les duels 
de sommet de tableau, entre de sommet de tableau, entre 
le Paradou AC et la JS Saoura, le Paradou AC et la JS Saoura, 
ainsi que CS Constantine - ainsi que CS Constantine - 
US Biskra, car susceptibles US Biskra, car susceptibles 
de générer des changements de générer des changements 
conséquents sur le podium.conséquents sur le podium.

LiGuE 1 :
L’HBCL remporte un duel décisif pour le 
maintien, l’Entente rate le coche à Alger
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FC BarCELonE :
Deux clubs anglais se détachent pour Dembélé

Les dirigeants de es dirigeants de 
Barcelone pensent Barcelone pensent 
qu’Ousmane Dembele qu’Ousmane Dembele 

a un accord avec un club de a un accord avec un club de 
Premier League.Premier League.
Le Barça a fait le choix de Le Barça a fait le choix de 
rompre les discussions pour rompre les discussions pour 
une prolongation de contrat une prolongation de contrat 
avec Ousmane Dembelé en avec Ousmane Dembelé en 
raison des exigences de ce raison des exigences de ce 
dernier et celles son agent dernier et celles son agent 
Moussa Sissoko.Moussa Sissoko.
D’après Gerard Romero, le D’après Gerard Romero, le 
Barça s’ est même montré Barça s’est même montré 
très clair avec le Français en très clair avec le Français en 
lui indiquant que l ’ offre de lui indiquant que l’offre de 
prolongation qu’ i l  lui avait prolongation qu’il lui avait 
jusque-là présentée allait être jusque-là présentée allait être 
retirée. Le club catalan refuse retirée. Le club catalan refuse 
également catégoriquement également catégoriquement 
la demande pharaonique la demande pharaonique 
d’environ 200 M€ brut sur d’environ 200 M€ brut sur 
5 ans exigée par Ousmane 5 ans exigée par Ousmane 
Dembélé (sans oublier les Dembélé (sans oublier les 
commissions diverses d’ un commissions diverses d’un 
total supplémentaire de 40 total supplémentaire de 40 
M€).M€).
Les Catalans sont maintenant Les Catalans sont maintenant 
résignés à perdre l ’ attaquant résignés à perdre l’attaquant 
français et le quotidien Sport français et le quotidien Sport 

affirme qu’ i ls suspectent affirme qu’ils suspectent 
leur joueur d’ avoir déjà leur joueur d’avoir déjà 
passé un deal avec un club passé un deal avec un club 
anglais. Mais, i ls ne savent anglais. Mais, ils ne savent 
pas lequel.pas lequel.

Le Barça prêt à céder Le Barça prêt à céder 
Dembelé dès cet hiverDembelé dès cet hiver

Manchester United est en Manchester United est en 
contact avec Dembele et contact avec Dembele et 
Sissoko depuis 18 mois et Sissoko depuis 18 mois et 
un accord verbal en vue d’un un accord verbal en vue d’un 
engagement aurait même engagement aurait même 
été trouvé l ’ été dernier été trouvé l’été dernier 
avant qu’ i l  ne se blesse au avant qu’il ne se blesse au 
genou à l ’Euro. Cependant, genou à l’Euro. Cependant, 
Chelsea a aussi des vues sur Chelsea a aussi des vues sur 
l ’ ancien rennais. Le manager l’ancien rennais. Le manager 
des Blues, Thomas Tuchel, des Blues, Thomas Tuchel, 
ayant travail lé avec Dembele ayant travaillé avec Dembele 
au Borussia Dortmund et au Borussia Dortmund et 
toujours fan.toujours fan.
Barcelone n’a cependant Barcelone n’a cependant 
pas intérêt à se braquer et pas intérêt à se braquer et 
empêcher le départ de son empêcher le départ de son 
sociétaire. Durant cet hiver, sociétaire. Durant cet hiver, 
s’ i l  y a une offre de 50M€ s’il y a une offre de 50M€ 
pour ses services, i ls le pour ses services, ils le 
l ibéreront sans hésiter.libéreront sans hésiter.
Par ail leurs, i l  aurait été Par ailleurs, il aurait été 
signifié à Ousmane Dembélé signifié à Ousmane Dembélé 

que s’ i l  n’ acceptait pas l ’ offre que s’il n’acceptait pas l’offre 
blaugrana, ou qu’ i l  ne partait blaugrana, ou qu’il ne partait 

pas lors de l ’ actuelle fenêtre pas lors de l’actuelle fenêtre 
de mercato, i l  ne rejouerait de mercato, il ne rejouerait 

plus pour Barcelone jusqu’à plus pour Barcelone jusqu’à 
la fin de son contrat.la fin de son contrat.

Les leaders du es leaders du 
Championnat de Ligue Championnat de Ligue 
2 amateur de football, 2 amateur de football, 

le RC Kouba (Centre-Ouest) le RC Kouba (Centre-Ouest) 
et la JS Bordj Ménaïl (Centre-et la JS Bordj Ménaïl (Centre-
Est), accrochés à domicile, Est), accrochés à domicile, 
respectivement, par la JSM respectivement, par la JSM 
Tiaret (3-3) et l’USM Annaba Tiaret (3-3) et l’USM Annaba 
(0-0), ont raté l’occasion de (0-0), ont raté l’occasion de 
consolider leur leadership, à consolider leur leadership, à 
l’occasion de la 14e journée l’occasion de la 14e journée 
disputée vendredi.disputée vendredi.
Dans l’affiche de l’avant Dans l’affiche de l’avant 
dernière journée de la phase dernière journée de la phase 
aller, la JS Bordj Ménaïl aller, la JS Bordj Ménaïl 
(1ere - 32 pts) tenue en échec (1ere - 32 pts) tenue en échec 
pour son poursuivant direct pour son poursuivant direct 
au classement du groupe au classement du groupe 
Centre-Est, l’USM Annaba Centre-Est, l’USM Annaba 
(2e - 26 pts), est tout de même (2e - 26 pts), est tout de même 
assurée de terminer champion assurée de terminer champion 
d’hiver, malgré ce match nul d’hiver, malgré ce match nul 
à domicile.à domicile.
Sur la 3e place du podium, Sur la 3e place du podium, 

l’USM Khenchela revenue l’USM Khenchela revenue 
avec le point du match nul avec le point du match nul 
de son déplacement du côté de son déplacement du côté 
de la vallée de la Soummam de la vallée de la Soummam 
face à MO Béjaia (3-3), a été face à MO Béjaia (3-3), a été 
rejoint par le NRB Teleghma rejoint par le NRB Teleghma 
et le CA Batna, vainqueurs et le CA Batna, vainqueurs 
respectivement devant le CA respectivement devant le CA 
Bordj Bou Arréridj (3-0) et Bordj Bou Arréridj (3-0) et 
IRB Ouargla (1-0).IRB Ouargla (1-0).
A une longueur des Annabis, A une longueur des Annabis, 
ces trois équipes restent ces trois équipes restent 
accrochées au peloton de tête accrochées au peloton de tête 
en vue de jouer  l’ accession en vue de jouer  l’accession 
en Ligue 1.en Ligue 1.
Dans le bas du classement, Dans le bas du classement, 
le MC Constantine (12e - 14 le MC Constantine (12e - 14 
pts) a décroché une précieuse pts) a décroché une précieuse 
victoire face à la JSM Skikda victoire face à la JSM Skikda 
(1-0), alors que le MC El (1-0), alors que le MC El 
Eulma (14e - 12 pts) a battu Eulma (14e - 12 pts) a battu 
l’ IB Lakhdaria (1-0), qui reste l’IB Lakhdaria (1-0), qui reste 
avant dernier avec 8 points.avant dernier avec 8 points.
Dans le groupe Centre-Ouest, Dans le groupe Centre-Ouest, 

le RC Kouba (1er - 32 pts) a le RC Kouba (1er - 32 pts) a 
longtemps cru à la victoire longtemps cru à la victoire 
devant la modeste équipe de devant la modeste équipe de 
la JSM Tiaret (10e - 16 pts), la JSM Tiaret (10e - 16 pts), 
mais n’a finalement pas pu mais n’a finalement pas pu 
faire mieux que le match nul faire mieux que le match nul 
(3-3), après avoir mené (3-1).(3-3), après avoir mené (3-1).
Avec ce mauvais pas à Avec ce mauvais pas à 
domicile, les Koubéens se domicile, les Koubéens se 
retrouvent sous la menace retrouvent sous la menace 
de ses poursuivants directs, de ses poursuivants directs, 
le CR Témouchent et le le CR Témouchent et le 
MC El Bayadh (29 points), MC El Bayadh (29 points), 
vainqueurs respectivement vainqueurs respectivement 
devant l’ASM Oran (2-0)à et devant l’ASM Oran (2-0)à et 
l’ES Ben Aknoun (3-1).l’ES Ben Aknoun (3-1).
Dans le choc du groupe Dans le choc du groupe 
Centre-Ouest, le MCB Oued Centre-Ouest, le MCB Oued 
Sly et le MC Saida se sont Sly et le MC Saida se sont 
neutralisés (1-1) et restent neutralisés (1-1) et restent 
scotchés à la 4e place du scotchés à la 4e place du 
classement avec 24 points.classement avec 24 points.
De son côté, le GC Mascara De son côté, le GC Mascara 
(6e - 23 pts) a dominé le derby (6e - 23 pts) a dominé le derby 

de l’Ouest en s’ imposant de l’Ouest en s’imposant 
devant l’USM Bel Abbès (2-devant l’USM Bel Abbès (2-
1).1).
Cette 14e journée a été Cette 14e journée a été 
marquée par les victoires des marquée par les victoires des 
deux derniers au classement. deux derniers au classement. 
La lanterne rouge SC Ain La lanterne rouge SC Ain 
Defla a décroché sont premier Defla a décroché sont premier 
succès de la saison devant le succès de la saison devant le 

CRB Ain Oussera (1-0), alors CRB Ain Oussera (1-0), alors 
que le SKAF El Khemis  a que le SKAF El Khemis  a 
battu l’USMM Hadjout (3-1).battu l’USMM Hadjout (3-1).
La 15e et dernière journée La 15e et dernière journée 
de la phase aller se disputera de la phase aller se disputera 
mardi prochain, selon le mardi prochain, selon le 
programme publié par la programme publié par la 
Ligue nationale de football Ligue nationale de football 
amateur (LNFA).amateur (LNFA).

FooT/ LiGuE 2 aMaTEur :
Le RC Kouba et la JS Bordj Ménaïl accrochés, 

les poursuivants reviennent
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FranCE : 
Le pass vaccinal définitivement adopté par le 

Parlement après deux semaines mouvementées

Le projet de loi e projet de loi 
controversé a été controversé a été 
adopté par un ultime adopté par un ultime 

vote à l’Assemblée nationale. vote à l’Assemblée nationale. 
Le gouvernement espère le Le gouvernement espère le 
voir entrer en vigueur autour voir entrer en vigueur autour 
du 20 janvier.du 20 janvier.
C’est désormais fait. En fin de C’est désormais fait. En fin de 
journée dimanche 16 janvier, journée dimanche 16 janvier, 
le Parlement a définitivement le Parlement a définitivement 
adopté, par un dernier vote adopté, par un dernier vote 
de l’Assemblée, le projet de de l’Assemblée, le projet de 
loi controversé instaurant le loi controversé instaurant le 
pass vaccinal à partir de 16 pass vaccinal à partir de 16 
ans, que le gouvernement veut ans, que le gouvernement veut 
voir entrer en vigueur au plus voir entrer en vigueur au plus 
vite face au «raz-de-marée» vite face au «raz-de-marée» 
du Covid-19. Le texte a été du Covid-19. Le texte a été 
approuvé par 215 voix pour, approuvé par 215 voix pour, 
celles de la majorité, des deux celles de la majorité, des deux 
tiers des LR et d’une minorité tiers des LR et d’une minorité 
des socialistes. Ils ont été des socialistes. Ils ont été 
58 députés à se prononcer 58 députés à se prononcer 
contre, dont la gauche de la contre, dont la gauche de la 
gauche, les UDI et le RN, et gauche, les UDI et le RN, et 
trois dissidents LREM. Sept trois dissidents LREM. Sept 
députés se sont abstenus. députés se sont abstenus. 
Deux recours différents au Deux recours différents au 
Conseil constitutionnel sont Conseil constitutionnel sont 
prévus à gauche, pour garantir prévus à gauche, pour garantir 
le respect des «libertés le respect des «libertés 
fondamentales», ce qui va fondamentales», ce qui va 
repousser de quelques jours la repousser de quelques jours la 
promulgation.promulgation.

Les Français «attendent de Les Français «attendent de 
nous de la hauteur» et «le sens nous de la hauteur» et «le sens 
de l’ intérêt général», a pressé de l’intérêt général», a pressé 
la ministre déléguée Brigitte la ministre déléguée Brigitte 
Bourguignon, alors que le Bourguignon, alors que le 
ministre de la Santé Olivier ministre de la Santé Olivier 
Véran, lui-même atteint par Véran, lui-même atteint par 
le virus, était absent. Dans un le virus, était absent. Dans un 
baroud d’honneur, les députés baroud d’honneur, les députés 
LFI ont défendu une motion LFI ont défendu une motion 
de rejet préalable contre un de rejet préalable contre un 
projet de loi imposant «un tri projet de loi imposant «un tri 
numérique» et créant «une numérique» et créant «une 
sous-citoyenneté» selon sous-citoyenneté» selon 
eux. «Qu’avez-vous fait eux. «Qu’avez-vous fait 
de vos âmes?», a demandé de vos âmes?», a demandé 
François Ruffin à la majorité, François Ruffin à la majorité, 
au lendemain de nouvelles au lendemain de nouvelles 
manifestations dans le manifestations dans le 
pays contre ce pass, moins pays contre ce pass, moins 
importantes que lors de la importantes que lors de la 
forte mobilisation du samedi forte mobilisation du samedi 
précédent. «Le combat précédent. «Le combat 
que vous menez» est «déjà que vous menez» est «déjà 
perdu», au vu de la ruée sur perdu», au vu de la ruée sur 
les vaccins, lui a rétorqué le les vaccins, lui a rétorqué le 
patron des députés LREM patron des députés LREM 
Christophe Castaner.Christophe Castaner.

Applicable qu’à partir de Applicable qu’à partir de 
16 ans16 ans

Alors que quelque 300.000 Alors que quelque 300.000 
contaminations sont contaminations sont 
enregistrées quotidiennement enregistrées quotidiennement 
en moyenne depuis une en moyenne depuis une 

semaine, le gouvernement semaine, le gouvernement 
espère une mise en œuvre du espère une mise en œuvre du 
pass vaccinal autour du 20 pass vaccinal autour du 20 
janvier. Il faudra alors pouvoir janvier. Il faudra alors pouvoir 
justifier d’un statut vaccinal justifier d’un statut vaccinal 
pour accéder aux activités pour accéder aux activités 
de loisirs, restaurants et bars, de loisirs, restaurants et bars, 
foires ou transports publics foires ou transports publics 
interrégionaux. Un test négatif interrégionaux. Un test négatif 
ne suffira plus, sauf pour ne suffira plus, sauf pour 
accéder aux établissements et accéder aux établissements et 
services de santé. Principal services de santé. Principal 
apport du débat parlementaire, apport du débat parlementaire, 
grâce au Sénat dominé par la grâce au Sénat dominé par la 
droite : le nouveau pass ne droite : le nouveau pass ne 
s’appliquera qu’à partir de 16 s’appliquera qu’à partir de 16 
ans. Les mineurs de 12 à 15 ans ans. Les mineurs de 12 à 15 ans 
resteront quant à eux soumis resteront quant à eux soumis 
à l’obligation de présenter à l’obligation de présenter 
l’actuel pass sanitaire.l’actuel pass sanitaire.
Le Sénat avait voté samedi Le Sénat avait voté samedi 
soir une deuxième fois en soir une deuxième fois en 
faveur de ce pass, mais en faveur de ce pass, mais en 
supprimant notamment la supprimant notamment la 
possibilité de vérifications possibilité de vérifications 
d’ identité de la part des d’identité de la part des 
cafetiers ou restaurateurs en cafetiers ou restaurateurs en 
cas de doute sur le détenteur cas de doute sur le détenteur 
d’un pass. Les députés, qui d’un pass. Les députés, qui 
ont le dernier mot, en ont ont le dernier mot, en ont 
encore longuement débattu encore longuement débattu 
dimanche. Ce contrôle est dimanche. Ce contrôle est 
«juridiquement très incertain», «juridiquement très incertain», 
«en pratique inopérant» et «en pratique inopérant» et 

ne sera pas pratiqué, a fait ne sera pas pratiqué, a fait 
valoir en vain Guillaume valoir en vain Guillaume 
Larrivé (LR).La droite juge Larrivé (LR).La droite juge 
néanmoins le projet de loi néanmoins le projet de loi 
«globalement utile» et ne s’y «globalement utile» et ne s’y 
oppose pas, dans la lignée du oppose pas, dans la lignée du 
soutien au pass vaccinal de soutien au pass vaccinal de 
la candidate LR à l’Elysée la candidate LR à l’Elysée 
Valérie Pécresse.Valérie Pécresse.

Un contexte lourdUn contexte lourd
Les oppositions ont Les oppositions ont 
appelé l’exécutif à ne pas appelé l’exécutif à ne pas 
«confondre campagne «confondre campagne 
sanitaire et campagne sanitaire et campagne 
électorale», selon les mots électorale», selon les mots 
de Paul Molac (Libertés et de Paul Molac (Libertés et 
territoires). Le pass vaccinal territoires). Le pass vaccinal 
est inutile car il n’empêche est inutile car il n’empêche 
pas les contaminations pas les contaminations 
et sert d’»instrument de et sert d’»instrument de 
communication», s’est communication», s’est 
élevé le chef de file des élevé le chef de file des 
députés communistes André députés communistes André 
Chassaigne. Pour ce douzième Chassaigne. Pour ce douzième 
texte sanitaire en deux ans, texte sanitaire en deux ans, 
une semaine d’examen était une semaine d’examen était 
programmée initialement, programmée initialement, 
pour une application au 15 pour une application au 15 
janvier. Le temps a doublé, janvier. Le temps a doublé, 
entre couacs et polémiques, entre couacs et polémiques, 
avec en point d’orgue les avec en point d’orgue les 
déclarations d’Emmanuel déclarations d’Emmanuel 
Macron, décidé à «emmerder» Macron, décidé à «emmerder» 
les non-vaccinés. Dès le 29 les non-vaccinés. Dès le 29 

décembre, la commission des décembre, la commission des 
Lois de l’Assemblée s’était Lois de l’Assemblée s’était 
réunie pour étudier ce texte réunie pour étudier ce texte 
d’urgence face à la vague d’urgence face à la vague 
Omicron.Omicron.
Le contexte était lourd, sur Le contexte était lourd, sur 
fond de recrudescence des fond de recrudescence des 
menaces et violences envers menaces et violences envers 
les parlementaires, de la les parlementaires, de la 
part souvent d’»anti-vax».part souvent d’»anti-vax».
Une longue nuit en séance Une longue nuit en séance 
plénière était ensuite prévue plénière était ensuite prévue 
le lundi 3 janvier, mais elle le lundi 3 janvier, mais elle 
a tourné court en raison d’un a tourné court en raison d’un 
vote à minuit où la majorité vote à minuit où la majorité 
s’est retrouvée minoritaire. s’est retrouvée minoritaire. 
Le calendrier a continué à Le calendrier a continué à 
dérailler après les propos dérailler après les propos 
polémiques d’Emmanuel polémiques d’Emmanuel 
Macron qui ont rallumé Macron qui ont rallumé 
le feu dans l’hémicycle. le feu dans l’hémicycle. 
Dernier soubresaut: un accord Dernier soubresaut: un accord 
députés-sénateurs sur le projet députés-sénateurs sur le projet 
de loi paraissait jeudi à portée de loi paraissait jeudi à portée 
de main quand un tweet de main quand un tweet 
du président des sénateurs du président des sénateurs 
LR Bruno Retailleau, LR Bruno Retailleau, 
revendiquant avant l’heure revendiquant avant l’heure 
une «victoire», a été invoqué une «victoire», a été invoqué 
pour faire voler en éclats pour faire voler en éclats 
cette perspective. Le projet cette perspective. Le projet 
de loi est reparti pour une de loi est reparti pour une 
dernière navette, jusqu’à cette dernière navette, jusqu’à cette 
adoption.adoption.
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En Bref...

Réseaux sociaux 

TikTok en tête des applications les plus 
téléchargées en 2021

Désinfection: 

Le caisson UV-C de Philips promet un 
nettoyage radical pour les petits objets

 du quotidien

D’après les données collectées par 
W3Techs, WordPress est passé 
de plus de 10 millions de sites 
en 2011 à 40 millions de sites en 
2021. Pourtant, cette ascension est 
à relativiser.
Plus qu’une plateforme de blogging
WordPress est largement en 
tête des systèmes de gestion de 
contenu (CMS) les plus populaires. 
Aujourd’hui, on compte plus de 
58.000 plugins, plus de 8.000 
thèmes WordPress.
Les pays qui utilisent le plus 
WordPress sont l’Afrique du Sud, 
l’Iran, Israël et l’Espagne. Le 
domaine «.blog » possède la plus 
grande part de marché du CMS, 
soit, 92,2 %. La part de marché du 
domaine «.news » représente 87,1 
%. À l’inverse, le domaine le moins 
utilisé par WordPress est le «.mil ».
Victime de son succès, WordPress 
est devenue une cible privilégiée 
des cyberattaques. D’après 
une publication Wordfence de 
décembre, 1,6 million de sites 
WordPress ont subi 13,7 millions 
d’attaques en 36 heures en 
provenance de 16.000 adresses IP 
différentes. Début décembre, une 
enquête Wordfence a d’ailleurs 
permis de découvrir une attaque 
visant plus d’un million de sites 
WordPress.
Mesurer le « Web significatif »
Les données concernant WordPress 
sont fournies par W3Techs. Le site 
suit les statistiques d’utilisation 
des technologies Web, dont les 
CMS, les systèmes d’exploitation 
ou encore les fournisseurs 
d’hébergement Web .
Pour réaliser ses statistiques, 
W3Techs utilise la liste des 10 
millions de sites Web les plus 
visités par Alexa. Celle-ci est 
complétée par la liste du 1 million 
de sites les plus visités par Tranco. 
Tous les sites Web ne sont pas 
comptabilisés car il existe un grand 
nombre de domaines inutilisés ou 
utilisés à des fins douteuses. Ainsi, 
se baser sur le classement Alexa est 
un bon moyen de faire un focus sur 
les sites réellement actifs.
Cette sélection révèle que, même 
si elle est impressionnante, la 
performance de WordPress 
régresse. WordPress est utilisé par 
65,2 % de tous les sites Web dont 
nous connaissons le système de 
gestion de contenu. Mais si l’on 
ne comptabilise que les sites qui 
utilisent un CMS et classés dans 
le top 1.000.000, le taux régresse 
à 64,3 %. Le pourcentage passe 
ensuite sous la barre des 60 % 
pour les sites classés dans le Top 
100.000 et passe à 50 % pour ceux 
du Top 1.000.

Le téléchargement 
d’application a connu une 
hausse de 2,7 % lors du 
quatrième trimestre 2021, par 
rapport à la même période 
l’année passée, avec 36 
milliards de téléchargements 
d’applications. Le podium des 
plus téléchargées bouge peu, 
toujours largement occupé 
par les GAFAM, acronyme 
de Google, Apple, Facebook, 
Amazon et Microsoft. Mais 
c’est TikTok qui occupe la 
première place, hors jeux, 
rapporte 01.Net ce jeudi, 
relayant une étude de Sensor 
Tower.
L’application chinoise 
est suivie par Facebook, 

Instagram, WhatsApp et enfin 
Messenger. Tous font partie 
du groupe Meta. Instagram a 
notamment connu une belle 
évolution : son meilleur 
trimestre depuis 2014 et une 
hausse de 10 % par rapport au 
troisième trimestre 2021.

TikTok banni en Inde

Le réseau social prend ainsi la 
première place du classement 
des applications les plus 
téléchargées sur le quatrième 
trimestre 2021. TikTok perd 
cette place, occupée depuis 
deux ans. Cela n’était arrivé 
qu’une fois, au début de 
la pandémie de Covid-19 

avec l’incroyable succès de 
l’application Zoom. Ce succès 
d’Instagram est notamment 
dû aux utilisateurs d’Android. 
Cela pourrait s’expliquer par le 
bannissement de l’application 
en Inde, selon Sensor Tower. 
Car l’utilisation d’Instagram 
a, en parallèle, beaucoup 
augmenté dans le pays.
Pour iOS, le classement est 
différent. La première place est 
toujours occupée par TikTok, 
suivi par YouTube. TikTok a 
même dépassé les 50 millions 
d’installations sur l’App Store 
au quatrième trimestre 2021, le 
huitième trimestre consécutif.

Cela ne pouvait pas 
mieux tomber pour 
Philips. En plein rebond 

de l’épidémie de Covid-19, le 
constructeur lance à travers sa 
branche éclairage (nommée 
Signify) son mini-caisson de 
désinfection. Sa promesse: 
l’éradication pure et simple de 
tous les germes présents sur les 
petits objets. 20 Minutes l’a 
testé.

Contre les nids à germes
Un caisson UV-C pour quoi 
faire? Même si l’on respecte 
les gestes barrières et que 
l’on prend soin de se laver 
les mains régulièrement… les 
petits objets que nous utilisons 
quotidiennement (et que nous 
ne nettoyons pas forcément) 

peuvent être de véritables nids 
à germes. Le mini-caisson 
lancé par Philips permet de 
les désinfecter. Lunettes, 
clés, bijoux, sans oublier nos 
inséparables smartphones que 
nous ne cessons de manipuler y 
trouvent facilement leur place.
D’une capacité d’un litre (23,4 
x 10,5 x 15,5 cm pour 360 
grammes), il suffit d’en ouvrir 
le couvercle, d’y déposer 
les objets que l’on veut 
désinfecter, de les y enfermer, 
puis d’appuyer sur le bouton 
en façade. Celui-ci clignote en 
bleu durant 8 minutes. C’est le 
temps nécessaire pour que les 
UV-C fassent leur besogne.

Du smartphone aux 
télécommandes

Le caisson intègre quatre 
ampoules LED UV-C qui, 
lorsqu’allumées, rendent 
inoffensif l’ADN des micro-
organismes... à 99,9%! Le 
procédé est réputé pour 
désinfecter des surfaces, de 
l’air et même de l’eau. Son 
pouvoir germicide sur le 
SARS-Cov-2 (ou Covid-19) 
est reconnu.
Pour nos tests, nous avons 
posé le caisson sur notre 
bureau et l’avons branché en 
USB-C sur notre ordinateur. 
De jour en jour, le réflexe 
de l’utiliser plusieurs fois 
quotidiennement s’est imposé. 
Nous l’avons notamment 
employé après chaque sortie 
à l’extérieur, afin de nettoyer 
notre masque, nos clés de 
voiture, lunettes de vues et 
smartphone. Avant nos soirées 
TV, nous n’avons pas hésité à 
y loger les télécommandes de 
notre téléviseur et box Internet 
manipulées à qui mieux mieux 
par tout la maisonnée.

Une promesse invisible à 
l’oeil

Frustration: le caisson étant 
opaque, on ne voit pas la 

lumière agir (les UV-C sont 
dangereux pour la vue). 
Et lorsque l’on ressort nos 
objets une fois la lampe bleue 
clignotante en façade éteinte, 
ils n’ont évidemment pas 
changé d’aspect. La promesse 
de l’appareil de Philips est 
donc invisible… mais elle 
rassure, cependant.
Vendu 54 euros (mais on le 
trouve déjà autour de 40 euros), 
le petit caisson UV-C de Philips 
n’est pas le premier dans sa 
catégorie. Nous avions en son 
temps déjà testé le Mundus Pro 
de la société Einova.
Le modèle Philips a l’avantage 
d’un prix assez raisonnable et 
d’une capacité qui lui permet 
de traiter plusieurs petits objets 
en même temps. D’autres 
caissons, comme la Bioclean 
box (vendue 79 euros) 
affirment aller plus loin dans 
la stérilisation en associant aux 
lampes UV-C un chauffage 
à 60°C durant 40 minutes. 
Celui-ci serait particulièrement 
adapté à tous types de masques, 
notamment pour en supprimer 
les mauvaises odeurs.



Lundi 17 Janvier 2022

16 Santé SeybouSe Times

Des chercheurs affirment 
que la sueur permet de 
collecter des données 

approfondies sur de multiples 
conditions de santé, car elle 
contient diverses informations 
à utiliser pour la surveillance 
du niveau de stress notamment. 
L’équipe scientifique a mis 
au point des capteurs de 
sueur portables à cet effet.
La transpiration sert 
principalement à rafraîchir 
le corps, donc à le maintenir 
à une température idéale, 
comprise entre 36,5 et 37,8°C, 
lorsqu’il chauffe trop. Elle est 
composée d’eau à 99% plus 
toute une série de molécules et 
du sel qui lui donne son goût 
salé. Il s’agit d’un phénomène 
naturel puisqu’en moyenne 
un être humain perd entre 0,5 
et un litre de sueur par jour. 
Et cette dernière pourrait bien 
aider les médecins à fournir 
de nouvelles informations sur 
l’état de santé de chacun, selon 
des chercheurs de l’Université 
Simon Fraser (Canada) qui 
travaillent sur une technologie 
de détection en cours de 
développement, décrite dans 

la revue scientifique « Bio-
Design and Manufacturing ».
Il s’agit concrètement de 
développer un capteur de sueur 
portable imprimé en 3D, donc à 
faible coût. « L’innovation dans 
la conception technologique au 
cours de la dernière décennie 
a vu le développement 
rapide de capteurs portables, 
y compris les capteurs de 
sueur. Ces capteurs portables 
peuvent évaluer la santé d’un 
individu en analysant les 
produits chimiques et autres 
informations sur la santé 
contenus dans la sueur. », 
expliquent les chercheurs. 
Contrairement à la collecte et 
au test d’autres biofluides tels 
que la salive ou le sang, la 
méthode ne nécessite aucune 
assistance extérieure. Les 
données recueillies peuvent 
notamment jouer un rôle 
dans l’évaluation du stress 
et la qualité de la nutrition.
Une méthode rapide, simple 

et non invasive
Mais pas seulement : les 
capteurs de sueur peuvent 
surveiller en temps réel les 
informations biochimiques 

pendant l’exercice physique, y 
compris les niveaux d’ions ou 
de lactate, qui peuvent servir 
d’indicateurs d’hydratation 
et de bien-être physiologique 
et psychologique global.  « 
La composition chimique et 
les informations physiques 
dérivées de la sueur sont d’une 
grande valeur en termes de 
reflet de l’état de santé de 
l’homme. », souligne le Pr 
Woo Soo Kim, principal auteur 
de l’étude. Celui-ci ajoute :  « 
la collecte directe de la sueur 
à la surface de la peau est une 
méthode simple et facile à 
exécuter qui évite les problèmes 
de confidentialité lors de la 
mise en œuvre physique. »
Autant d’avantages qui font 
de la sueur un fluide corporel 
à recueillir facilement, 
fréquemment et de manière 
non invasive. S’il existe déjà 
des gammes de capteurs 
portables à faible coût qui 
peuvent collecter et analyser 
la sueur pour évaluer la santé 
d’une personne, le modèle 
imprimable en 3D de ces 
chercheurs a pour particularité 
d’intégrer des capteurs 

électrochimiques flexibles et 
une fonctionnalité de partage 
de l’information sans fil. L’idée 
finale sera de pouvoir les fixer 
directement sur la peau à 
l’aide d’un matériau flexible 
tel que de la mousse, du tissu, 
des plastiques flexibles ou du 
caoutchouc et, idéalement, de 
pouvoir les alimenter par un 
système de chargement sans fil.
« Les métabolites 
(composés organiques 
issus du métabolisme) de la 
sueur peuvent fournir des 
informations importantes 

qui peuvent être utilisées 
efficacement pour évaluer 
l’état de santé général du 
porteur. », conclut le Pr Woo 
Soo Kim. L’équipe scientifique 
prévient cependant que des 
recherches supplémentaires 
sont toujours nécessaires pour 
vérifier la bonne corrélation 
entre les informations 
biologiques d’une personne 
provenant de la sueur et celles 
issues du sang, et pour valider 
plus largement ce nouveau 
système d’informations.

Ce que votre sueur montre de votre santé

Une infection par le 
virus d’Epstein-
Barr, responsable de 

la mononucléose, serait liée 
à la survenue d’une sclérose 
en plaques (SEP), selon une 
nouvelle étude. L’infection 
pourrait du moins 
augmenter le risque de SEP.
La sclérose en plaques est 
une maladie auto-immune 
du système nerveux 
central (cerveau et moelle 
épinière) qui se caractérise 
par une destruction des 
gaines de myéline, gaines 
protectrices des fibres 
nerveuses qui jouent un 
rôle clé dans la propagation 
de l’influx nerveux. Son 
origine demeure méconnue, 
bien que plusieurs 
hypothèses soient avancées.
L’une d’elle est une 
infection par le virus 
d’Epstein-Barr (EBV), 
virus de la mononucléose, 
qui survit à l’état latent 

dans l’organisme. Dans une 
nouvelle étude, parue ce 13 
janvier 2022 dans la revue 
Science (Source 1), des 
chercheurs étayent ce lien 
entre EBV et survenue d’une 
sclérose en plaques (SEP).
“L’hypothèse selon laquelle 
l’EBV cause la SEP a été 
étudiée par notre groupe et 

d’autres pendant plusieurs 
années, mais il s’agit de la 
première étude fournissant 
des preuves convaincantes 
de causalité”, a commenté 
Alberto Ascherio, 
professeur d’épidémiologie 
et de nutrition à la Harvard 
Chan School et auteur 
principal de l’étude, dans 

un communiqué (Source 2). 
“C’est un grand pas car cela 
suggère que la plupart des 
cas de SEP pourraient être 
évités en arrêtant l’infection 
par l’EBV, et que le ciblage 
de l’EBV pourrait conduire 
à la découverte d’un remède 
contre la SEP”, a-t-il ajouté.
L’équipe a ici suivi plus 
de 10 millions de jeunes 
adultes en service dans 
l’armée américaine, et 
identifié 655 personnes 
ayant reçu un diagnostic de 
sclérose en plaques durant 
leurs années de service. 
Des échantillons de sérum 
ont été prélevés tous les 
deux ans, et le statut des 
soldats quant à l’infection 
par l’EBV a été annoté. 
Les données comparées, 
il s’est avéré que le risque 
de SEP a augmenté de 32 
fois après une infection 
par l’EBV, mais est resté 
inchangé après d’autres 

infections virales. Quant 
aux niveaux sériques 
d’un biomarqueur de la 
dégénérescence nerveuse 
observée en cas de SEP, ils 
n’ont augmenté qu’après 
l’infection par le virus 
d’Epstein-Barr. Des 
résultats qui “ne peuvent être 
expliqués par aucun facteur 
de risque connu de SEP et 
suggèrent que l’EBV est la 
principale cause de SEP”, 
estiment les chercheurs.
Le virus d’Epstein-Barr 
pourrait entraîner une 
sclérose en plaques de par 
la stimulation immunitaire 
qu’il induit, laquelle a lieu 
à chaque fois que le virus 
latent se réactive. Cette 
piste mériterait donc d’être 
davantage explorée, car 
un vaccin contre l’EBV 
ou un traitement antiviral 
efficace pourrait contribuer 
à prévenir voire à guérir 
la sclérose en plaques.

ScléroSe en plaqueS :
le virus d’Epstein-Barr pourrait être en partie responsable
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Cheveux fins, épais, 
lisses, bouclés ou em-
mêlés : il existe une 

brosse à cheveux parfaite pour 
prendre soin de chaque type 
de cheveu. Découvrez notre 
guide complet pour trouver la 
brosse à cheveux qu’il vous 
faut.

Bien que le brossage des che-
veux soit devenu un réflexe 
dans notre routine beauté, on 
ne choisit pas forcément la 
brosse la plus adaptée à notre 
chevelure. Quelle poils privi-
légier ? Comment se brosser 
correctement les cheveux ? 
Quelle brosse pour ma nature 
de cheveu ? Voici tous nos 
conseils pour choisir la brosse 
à cheveux idéale.

Pourquoi faut-il brosser ses 
cheveux ?

Si on brosse généralement 
ses cheveux pour les démêler, 
ce geste beauté offre aussi de 
nombreux bienfaits à notre 
crinière. Le passage de la 
brosse permet d›éliminer les 
cheveux cassants et de stimu-
ler la circulation sanguine, 
essentielle pour une bonne 
pousse du cheveu. Grâce aux 
poils de la brosse, le sébum 
est réparti sur les longueurs 

et l’ensemble de la chevelure 
gagne en brillance. Pour béné-
ficier des vertus du brossage 
de cheveu, il est conseillé de le 
faire une fois par jour, le matin 
ou le soir. Notre conseil pour 
un bon brossage sur cheveux 
longs, parfois indisciplinés : 
commencez par brosser les 
pointes, puis les longueurs et 
ensuite les racines. Ainsi, vous 
éviterez de créer des nœuds 
sur toute votre longueur capil-
laire. Pour les cheveux courts, 
un passage sur l’ensemble des 
cheveux suffit.

Quels poils de brosse choi-
sir?

Pour ne pas abîmer vos che-

veux, il est primordial de choi-
sir une brosse de qualité, en 
scrutant particulièrement la 
matière qui compose ses poils. 
Car une mauvaise brosse, en 
poils synthétiques, va causer 
des cheveux cassants, fragili-
ser la fibre capillaire et accélé-
rer la chute de cheveux. Ainsi, 
misez sur des brosses à che-
veux composées de matières 
naturelles. Celles aux poils de 
sangliers sont réputées pour 
leurs nombreux bienfaits sur 
la chevelure. En effet, ces 
derniers constitués de kéra-
tine, se rapprochent du che-
veu humain. Ainsi, la brosse 
sera très douce et apportera 
un maximum de brillance. Du 

côté des brosses naturelles, 
on compte aussi les poils en 
soie ou les picots en bois, tout 
deux parfaits pour démêler les 
cheveux. Enfin, il existe éga-
lement des brosses à cheveux 
en nylon, l’alternative plus 
courante à celles en poils de 
sangliers. Si elle sera moins 
chère, la brosse en nylon sera, 
toutefois, moins efficace que 
celle en poils de sanglier. 

Quelle brosse pour mon 
type de cheveux ?

Votre brosse est à choisir se-
lon la nature de vos cheveux, 
afin de garantir une crinière en 
bonne santé. 

Cheveux fins

Si vous avez les cheveux fins 
ou qui s’emmêlent facilement, 
il est recommandé d’opter 
pour une brosse à poils souples 
(de sanglier ou de soie) qui 
saura éviter les nœuds et bros-
ser sans abîmer la fibre capil-
laire, naturellement fragiles 
pour ce type de cheveu. De 
plus, les brosses à cheveux en 
poils naturels présentent aussi 
l’avantage de limiter l’électri-
cité statique.

Cheveux épais 

Si vous avez les cheveux 

épais, des poils plus rigides 
sont à privilégier car la cri-
nière a besoin d›être brossée 
en profondeur. Misez donc sur 
une brosse à cheveux large, 
capable d’agripper tous les 
cheveux, recouverte de picots 
en nylon ou en bois.

Cheveux lisses ou raides

Si vous avez des cheveux 
naturellement lisses ou raides, 
la brosse avec des picots est 
également recommandée. Sur 
ces chevelures, le sébum est 
rapidement visible en racines, 
il faut donc les brosser régu-
lièrement avec une  brosse à 
picots (en bois de préférence) 
qui le répartira sur les lon-
gueurs et oxygénera le cuir 
chevelu.

Cheveux ondulés et bou-
clés

Si vous avez les cheveux on-
dulés bouclés, frisés ou crépus, 
nous vous conseillons d›opter 
pour une brosse en poils de 
sangliers, plus douce que les 
autres brosses qui ont tendance 
à tirer sur vos boucles. Veillez 
également à choisir une brosse 
avec des dents ou des picots 
espacés : cela évitera de casser 
vos boucles et de rendre vos 
cheveux mousseux.

Envie d’un brushing par-
fait ? Soins, type de brosse, 
modèle de sèche cheveux.... 
Voici les bons gestes pour le 
faire comme une pro et le faire 
durer.

C’est quoi un brushing ?

Le brushing (thermobrossage) 
est une technique de coiffage 
qu›on réalise à l›aide d›une 
brosse et d›un sèche-cheveux, 
sur cheveux humides ou secs, 
mèche après mèche, pour don-
ner à la chevelure une mise en 
forme particulière comme un 
lissage ou des ondulations.

Quel soin avant un 
brushing? 

Si prendre soin de ses che-
veux au quotidien (sham-
poing, masque etc.) reste la 
règle absolue pour garder une 
chevelure en bonne santé, il 
est important de redoubler 
d›attention avant un brushing 
Ainsi, il est recommandé 
d›appliquer un soin thermo-
protecteur pour protéger la 
fibre capillaire et une mousse 

ou un spray fixant pour garan-
tir une tenue maximale.

Comment se faire un 
brushing?

Un brushing se fait générale-
ment sur cheveux propres et 
humides avec un sèche-che-
veux soufflant de l›air tiède et 
une brosse adaptée à son type 
de cheveux. Plus les cheveux 
sont longs et épais, plus l›air 
devra être chaud et la brosse 
de grande taille. On peut éga-
lement réaliser un brushing sur 
des cheveux secs pour domp-
ter des frisotis ou redonner du 
pep›s à des boucles

Comment faire un brushing 
pour lisser les cheveux ?

1. Préparer les cheveux

Avant d›attaquer le brushing, 
il faut d›abord préparer au 
mieux la chevelure. Ainsi, 
après avoir lavé vos cheveux, 
essorez correctement vos lon-
gueurs à l›aide d›une serviette, 
puis vaporisez un peu de spray 
thermo-protecteur afin de pro-
téger vos cheveux de la cha-

leur. Procédez ensuite à un 
séchage rapide de la crinière 
: attention, le but n›est pas 
d›avoir un rendu totalement 
sec car les cheveux doivent 
être légèrement humides avant 
le brushing.

2. Sécher mèche par mèche

Le secret d›un brushing réussi 
est de procéder mèche par 
mèche afin d›obtenir un résul-
tat souple et impeccable. Pour 
se faire, enroulez une mèche 
autour de la brosse ronde, puis 
séchez-la en tirant vers le bas, 
en veillant à ne pas approcher 
le sèche-cheveux trop près 
de la mèche, pour ne pas sur-
chauffer la fibre capillaire. 
L›astuce pour un brushing 
brillant ? Commencez par de 
l›air chaud puis figez la mèche 
avec de l›air froid qui va res-
serrer les écailles du cheveu 
et offrir un effet lisse et glossy 
irrésistible. Enfin, si vous sou-
haitez apporter un maximum 
de volume à votre brushing, 
nous vous recommandons de 
lever votre mèche lors du sé-

chage au sèche-cheveux pour 
bien décoller les racines.

3. Fixer le tout

Une fois le brushing terminé, 
vaporisez de la laque fixatrice 
sur l›ensemble de la chevelure 
pour que la coiffure tienne 
toute la journée. Si vous êtes 
sujette aux frisottis, n›hésitez 
pas à appliquer un sérum ou 
une crème anti-frizz pour pro-
téger le cheveu de l›humidité. 
Et voilà votre brushing maison 
digne des grands salons de 
coiffure ! 

Comment faire un brushing 
wavy ?

Pour cela, lors de l›étape 
de séchage mèche à mèche, 
munissez-vous d›une brosse 
ronde au petit diamètre, puis 
enroulez une partie de votre 
chevelure autour de la brosse 
avant de la chauffer au sèche-
cheveux. Déroulez délicate-
ment la mèche et voila une 
belle boucle ! Pour un effet 
wavy plus naturel, tirez sur 
la mèche bouclée sèche avec 
vos doigts pour la détendre 
ou détendez doucement 
votre chevelure à l’aide d’un 
peigne à dents larges à la fin 
du brushing. Ondulations gla-
mour assurées !

h fi iheveux fins épais d b llcôté des brosses naturelles i d il l i idépais des poils plus rigides

Brosse à cheveux :

 Laquelle choisir et bien l’utiliser ?

p g p

i d b hiEnvie d’un brushing par- fiou un spray fixant pour garan- l d ileur Procédez ensuite à un

Brushing : Comment le réaliser et le faire tenir longtemps
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La superstar québécoise 
Céline Dion a annoncé 
samedi l’annulation de 

la partie nord-américaine de 
sa tournée Courage, à cause de 
problèmes de santé persistants.
«J’espérais vraiment être 
prête à remonter sur scène 
maintenant, mais je constate 
que je dois être plus patiente», 
a regretté la vedette sur 
Twitter.
La chanteuse, dont des 
spectacles avaient dû 
être reportés raison de la 
pandémie, avait déjà annulé 
des représentations prévues 
à Las Vegas entre novembre 

2021 et février 2022. Elle 
devait reprendre sa tournée le 
9 mars à Denver et se produire 
dans une quinzaine de villes 
américaines et canadiennes 
jusqu’au 22 avril.
Ces spectacles sont désormais 
annulés eux aussi car le 
rétablissement de la santé de 
la chanteuse, qui souffre de 
«spasmes musculaires graves 
et persistants» l’empêchant 
de se produire sur scène, 
«prend plus de temps qu’elle 
ne l’espérait», indique 
son organisation dans un 
communiqué.
Céline Dion avait donné les 

52 premiers spectacles de la 

tournée avant le début de la 

pandémie en mars 2020.

Les spectacles de la partie 

européenne de la tournée 

Courage demeurent prévus. Ils 

doivent commencer le 25 mai 

à Birmingham, au Royaume-

Uni.

«Je serai tellement heureuse 

quand je retrouverai la santé, 

que la pandémie sera derrière 

nous et que je monterai sur 

scène à nouveau», a souligné 

la diva.

La résidence romaine des princes 
Ludovisi Boncompagni, ornée 
de l’unique peinture murale 
signée du Caravage, sera mise 
aux enchères mardi à Rome, au 
grand dam d’amoureux de l’art 
qui demandent à l’Etat italien 
de s’en porter acquéreur.
Outre la peinture exceptionnelle, 
cette demeure de 2 800 m2, 
située en plein centre de Rome 
entre la célèbre via Veneto, 
berceau de la Dolce Vita, et 
la place d’Espagne, vante des 
fresques du Guerchin (1591-
1666) et un somptueux jardin.
La presse italienne, qui n’hésite 
pas à parler de «la vente aux 
enchères du siècle», bruisse 
de rumeurs sur les noms des 
potentiels acquéreurs de ce 
trésor artistique et architectural, 
citant entre autres Bill Gates ou 
encore le sultan de Brunei.
Le Casino de l’Aurore, nom 
officiel de ce palais hors normes, 
est estimé dans son ensemble à 
471 millions d’euros, ce qui 
représente un quart du budget 
annuel du ministère italien de la 
Culture.

La vente aux enchères a été 
décidée par un tribunal de Rome 
pour mettre fin aux bisbilles 
entre les héritiers du prince 
Nicolo Ludovisi Boncompagni, 
chef de cette antique famille de 
la noblesse romaine décédé en 
2018.
Le litige oppose la troisième 
et dernière épouse du prince, 
Rita Jenrette Boncompagni 
Ludovisi, une Américaine de 
72 ans haute en couleurs ayant 
posé pour Playboy, aux enfants 
nés de son premier mariage.
Beaucoup souhaiteraient 
profiter de cette occasion unique 
pour que ce joyau soit racheté 
par l’Etat italien, comme le 
demande une pétition publiée 
sur le site change.org, intitulée 
«SOS culture vendue au rabais» 
et qui a déjà recueilli près de 35 
000 signatures.
«Le Casino de l’Aurore, c’est-
à-dire ce qui reste de la Villa 
Ludovisi, chanté par (les 
écrivains) Nicolas Gogol, Henry 
James et Gabriele D’Annunzio 
comme une merveille de l’Italie 
(...) sera vendu aux enchères à 

des particuliers, alors que l’Etat 
aurait dû exercer son droit de 
préemption sur la peinture 
inestimable du Caravage 
évaluée à 350 millions d’euros», 
dénonce la pétition.

Un musée?
Selon les médias italiens, le 
ministre de la Culture Dario 
Franceschini a écrit courant 
janvier au Premier ministre 
Mario Draghi et à son collègue 
de l’Economie Daniele Franco 
pour les sensibiliser à l’affaire.
En vertu de la législation 
italienne, le gouvernement 
ne peut exercer son droit de 
préemption qu’après son 
acquisition effective par un 
particulier, dans un délai de 60 
jours après la conclusion de la 
vente et en proposant le même 
prix d’achat.
L’oeuvre du Caravage (de 
son vrai nom Michelangelo 
Merisi, 1571-1610), qui 
daterait de 1597, se trouve au 
première étage de la demeure. 

Cette peinture à l’huile du 
maître du clair-obscur, mort 
prématurément à 38 ans, 
représente Jupiter, Pluton et 
Neptune avec au centre le 
globe terrestre et les signes du 
zodiaque.
«Il s’agit probablement d’une de 
ses premières œuvres (...) et elle 
est très intéressante parce qu’elle 
traite un sujet mythologique 
alors que le Caravage a peint 
quasi exclusivement des 
œuvres de caractère religieux», 

estime l’historien d’art et ex-
conservateur de musée Claudio 
Strinati dans un entretien avec 
l’AFP.
Le nom du Casino de l’Aurore, 
né comme une dépendance de 
la Villa Ludovisi aujourd’hui 
disparue, est dû en revanche 
à la fresque du Guerchin 
représentant la déesse Aurore 
sur son char.
«Il s’agit d’un édifice très beau, 
très important, avec la présence 
de ces peintures très belles, 
donc ce serait très positif qu’il 
devienne un bien public et 

puisse accueillir un musée et 
des activités culturelles», juge 
le Pr Strinati.
La vente aux enchères, à laquelle 
ont été invités des milliardaires 
du monde entier dont la liste 
est tenue secrète, débutera 
mardi à 15H00 locales (14H00 
GMT) et durera 24 heures. Le 
prix minimal de départ a été 
fixé à 353 millions d’euros. Ne 
seront admis à enchérir que les 
amateurs ayant versé 10% de 
l’enchère de départ.

Céline Dion annule la fin de sa tournée 
nord-américaine pour raison de santé

La vente aux enchères d’un Caravage exceptionnel 
fait des vagues à Rome
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Une tombe de l’époque 
gréco-romaine 
contenant environ 20 

momies a été découverte dans 
la région occidentale d’Assouan 
en Égypte.
Une mission archéologique 
conjointe égypto-italienne 
travaillant à proximité du 
mausolée de l’Aga Khan a fait 
la découverte.
Mostafa Waziri, secrétaire 
général du Conseil suprême 
des antiquités, a déclaré que la 
tombe est constituée de deux 
parties. La première était au-
dessus du sol et la seconde était 
creusée dans la roche.
Abdel Moneim Saeed, directeur général des Antiquités d’Assouan et de Nubie et chef 

du côté égyptien de la mission 
archéologique, a déclaré 
que la première partie est un 
bâtiment rectangulaire en grès 
et en brique crue. L’entrée du 
tombeau était entourée de blocs 
de pierre recouverts d’une voûte 
en brique crue.
La deuxième partie a été creusée 
dans la roche et l’entrée menait 
à une cour rectangulaire dans 
laquelle quatre chambres 
funéraires ont été creusées, a-t-
il ajouté. Celles-ci avaient 20 
momies, dont la plupart étaient 
en bon état.
Des études préliminaires 
ont indiqué que cette fosse 
commune comprend les corps 

de plus d’une famille.
Le chef de la mission, professeur 
d’égyptologie à l’Université 
de Milan Patricia Piacentini, 
a déclaré que la mission 
avait trouvé de nombreux 
artefacts archéologiques à 
l’intérieur de la tombe, qui 
remontaient à l’époque gréco-
romaine, notamment des tables 
d’offrande, des panneaux 
de pierre avec des textes 
hiéroglyphiques et un collier en 
cuivre orné d’écritures grecques 
et du nom de Nicostrate.
Ils ont également trouvé un 
certain nombre de cercueils en 
bon état, dont certains étaient en 
grès.

Les acteurs américains Michael 

Rooker et Jon Bernthal sont 

attendus à la 10e édition du 
Middle East Film and Comic 
Con (Convention du Moyen-
Orient pour les films et les 
bandes dessinées), qui aura lieu 
à Abou Dhabi du 4 au 6 mars.
Michael Rooker et Jon Bernthal 
font partie des invités de 
renom, dont l’acteur américain 
Charles Martinet et Nathalie 
Emmanuel, l’actrice de la série 
« Game of Thrones ».
Jon Bernthal a joué avec Michel 

Rooker dans The « Walking 
Dead». (AFP)
Rooker est célèbre pour le rôle 
de Yondu Udonta dans la série 
de films à succès « Guardians 
of the Galaxy ». Il a fait 
sensation dans de nombreux 
autres films et séries télévisées 
comme « The Walking Dead » 
et « Suicide Squad ».
Jon Bernthal a joué avec 
Michel Rooker dans “The 
Walking Dead”. On le retrouve 

également dans les films 
Marvel « The Punisher », « The 
Wolf of Wall Street » et « Baby 
Driver», et dans bien d’autres 
films encore.
Le Middle East Film and 
Comic Con fera le bonheur des 
amateurs de films, de BD et de 
jeux vidéo. Il proposera des 
ateliers, des pièces de théâtre, 
une allée des artistes et le 
populaire concours de Cosplay.

400 ans et pas une ride: l’année 
anniversaire de Molière démarre 
samedi en France, mais aussi 
dans d’autres pays, pour célébrer 
le plus connu et le plus populaire 
des dramaturges français.
Baptisé le 15 janvier 1622 (il 
serait né un ou deux jours plus 
tôt), Molière, de son vrai nom 
Jean-Baptiste Poquelin, est 
un auteur si emblématique en 
France que l’acteur Francis 
Huster se bat depuis des années 
pour qu’il entre au Panthéon.
Les célébrations auront lieu 
notamment dans les hauts lieux 
qui ont marqué sa carrière 
de directeur de troupe et de 
dramaturge, mais surtout dans sa 
«maison», la Comédie-Française 
à Paris, née sept ans après sa 
mort dans la continuité de sa 
troupe.
La troupe va jouer exclusivement 
des pièces de Molières jusqu’en 
juillet, à commencer dès samedi 
par «Tartuffe ou l’Hyprocrite», 
la version originelle et censurée 
de la célèbre pièce sur le faux 

dévot.
Et comme chaque 15 janvier, un 
hommage lui sera rendu après 
la pièce: un buste de Molière 
est posé solennellement sur 
scène, toute la troupe rassemblée 
le salue et chacun récite une 
réplique de ses pièces.
Cette cérémonie, précédée de la 
pièce, sera diffusée en direct dans 
les cinémas, où seront retransmis 
dans les mois à venir «Le Malade 
imaginaire», «L’Avare» et «Le 
Bourgeois Gentilhomme».
- «Il est partout dans l’air» -
«J’ai un rapport de camarade 
avec lui», affirme à l’AFP 
Dominique Blanc, une des 
comédiennes les plus admirées 
de la troupe.
La Comédie Française, située 
près du Palais-Royal et du 
Louvre, «est ancrée dans le 
quartier où il vivait et où il est 
mort, il est partout dans l’air», 
sourit-elle.
Le comédien Denis Podalydès 
affirme lui ne pas être 
«superstitieux» quant à la 

présence de l’esprit de Molière 
dans la maison. «Il dort dans les 
livres jusqu’à ce qu’on le joue 
(et là), il y a quelque chose de 
très vivace».
A Versailles, où Molière avait 
pour protecteur le roi Louis 
XIV et devant lequel il a créé 
certaines de ses pièces les plus 
emblématiques, plusieurs vont 
être reprises dans leur forme 
originale: les «comédies-
ballets», créées en complicité 
avec le compositeur Lully.
Dans la ville, qui organise chaque 
été «Le Mois Molière», une 
statue signée de l’artiste Xavier 
Veilhan sera érigée en mai et une 
exposition, «Molière, la fabrique 
d’une gloire nationale» ouvrira 
ses portes à partir de samedi.
Une autre statue sera dévoilée 
samedi, cette fois-ci à Pézenas 
(sud-est) entre Béziers et 
Montpellier, où Molière a 
séjourné à plusieurs reprises au 
début de sa carrière. Le centre 
historique sera rythmé par des 
extraits de ses comédies ou des 

évocations de sa vie et un timbre 
Molière sera mis en vente en 
avant-première.
Au Centre national de costume 
de scène à Moulins (centre), 
l’exposition «Molière en 
costumes» est attendue fin mai 
et se déroulera jusqu’à début 
novembre. D’autres expositions 
sont prévues en septembre à la 
Comédie-Française et à l’Opéra 
de Paris («Molière en musiques).
De nombreux colloques lui 
seront consacrés en France et à 
travers le monde, de la Sorbonne 

à Paris à l’université américaine 
de Yale, en passant par la 
Università degli Studi di Torino 
(Turin) ou encore Florence, 
selon le site dédié moliere2022.
org
Des activités et des pièces sont 
également prévues en Belgique, 
en Suisse, et même dans la ville 
américaine de Kansas City.
Et en édition, un «Atlas 
Molière», rassemblant 150 
cartes et infographies sur la vie, 
l’œuvre et l’époque de Molière a 
été publié vendredi.

Une tombe de l’époque gréco-romaine découverte en Egypte

Les acteurs américains Michael Rooker et Jon Bernthal
 sont attendus au Middle East Film and Comic Con

 Jean-Baptiste Poquelin,dit Molière, fête ses 400 ans
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Sylvester Stallone pourrait bien 
vendre son immense villa de 
Los Angeles à Adele. Le week-
end dernier, TMZ a révélé que 
la chanteuse britannique avait 
fait une offre à l’acteur pour sa 
propriété située dans les hau-
teurs de Beverly Park. D’après 
Dirt, elle serait prête à débour-
ser 58 millions de dollars pour 
s’offrir l’endroit.
Une somme qui pourra paraître 
astronomique, mais qui reste 
modeste comparée aux 110 
millions de dollars qu’espérait 
en tirer la star de Rocky à l’ori-
gine ! Un prix de vente qui reste 

tout de même considérable si 

on considère que la plus grosse 

transaction opérée dans le sec-

teur s’est élevée à 51 millions 

de dollars, et ce pour une pro-
priété presque deux fois plus 
grande que celle de l’acteur. 
Mais comme on va le voir, la 
demeure de Sylvester Stallone 
a bien des atouts…

Un avantage de poids
D’une superficie de 1.400 
mètres carrés, cette villa de style 
méditerranéen est entourée 
d’un terrain d’un peu plus d’un 
hectare et compte pas moins 
de huit chambres et 10 salles 
d’eau. Si cela semble immense, 
c’est au final assez modeste au 
regard des véritables palais qui 
peuplent le secteur de Beverly 

Park. Car le principal atout de 
cette maison ne réside pas dans 
sa taille, mais bien plutôt dans 
sa localisation.
Coincée tout au bout d’un dis-
cret cul-de-sac, la propriété 
offre une vue aussi époustou-
flante que dégagée sur les alen-
tours. Un argument de poids 
pour une célérité de l’acabit 
d’Adele qui a à cœur de préser-
ver son intimité. Enfin, le bien 
a été entièrement rénové sous la 
supervision de Sylvester Stal-
lone il y a peu. Reste à savoir si 
Adele mènera cette transaction 
à son terme !

Kendji Girac va apprivoiser une 
nouvelle scène. Le chanteur a 
en effet signé avec TF1 pour 
tourner dans Champion, un film 
réalisé par Mona Achache (Ga-
zelles, Bankable). L’artiste va 
donc passer devant la caméra. Il 
y incarnera Zack, un menuisier 
(et fan de boxe) qui s’est spé-
cialisé dans la construction de 
cabanes. Mais l’homme a un se-
cret : il souffre d’illettrisme de-
puis que ses parents l’ont retiré 
de l’école pour qu’il apprenne 
son métier le plus tôt possible.
Une histoire qui résonne tout 
particulièrement pour le chan-
teur, comme il l’a expliqué au 
Parisien. « Je suis allé à l’école, 
j’étais même un bon élève mais 
avec les voyages, je restais 
jamais 10 mois dans l’année 
à l’école. Quand j’étais plus 
jeune, je savais lire bien sûr, 
mais pas assez vite pour suivre 
les paroles sur les prompteurs 
au rythme de la musique quand 
je chantais dans des émissions 

télé. »
Kendji Girac s’est depuis pas-
sionné pour cette cause, qui fait 
plus que jamais partie de notre 
quotidien : d’après l’ANLCI, 
l’illettrisme toucherait environ 
2,5 millions de personnes en 
France. En France, 15 % des 
personnes âgées de 18 à 65 
ans auraient des difficultés à 
lire. Un problème d’autant plus 
grave qu’il rend difficile pour 
toutes ces personnes l’utilisa-

tion des outils numériques, qui 
prennent une place de plus en 
plus importante au quotidien 
depuis le début de la pandémie 
de coronavirus.
Le chanteur veut donc aller plus 
loin dans son engagement et 
soutenir une association qui se 
bat pour réduire les inégalités 
créées par l’illettrisme. L’inter-
prète de Gitano ne précise pas 
laquelle, mais il semble motivé.

Le sens de l’humour est une 
véritable caractéristique fami-
liale chez les Merad. Dans les 
colonnes de La Provence, les 
lecteurs ont, également, pu faire 
la connaissance de la soeur du 
compagnon de Julia Vignali. 
Et pour cause... Mina Merad 
est comédienne, et se produit, 
actuellement, dans le spectacle 
Soeur de, spécialement conçu à 
son image, sur les planches du 
Comedy Club du Vieux Port à 
Marseille. «Je suis la petite der-
nière d’une famille de quatre 
enfants, je suis proche de mes 
trois frères. Ce qui est drôle , 
c’est plutôt l’attitude des gens 
quand ils apprennent que je suis 

la soeur de Kad. Il y a 10 ans 
j’ai commencé à noter toutes ces 
anecdotes. Je les ai fait lire à Co-
ralie Barroux, qui ‘femme de’. 
Forcément, ça lui a parlé. Elle a 
accepté de m’accompagner pour 
monter le spectacle», a-t-elle 
confié.Et Mina Merad n’en est 
pas à sa première représentation. 
Après une carrière dans le tou-
risme, l’humoriste avait décidé 
de se reconvertir et de suivre 
les traces de son frère. La petite 
dernière de la famille a fait ses 
débuts dans la pièce de théâtre, 
Si Dieu le veut... de Jeff Carias. 
Mina Merad a, déjà, plus d’une 
corde à son arc.

Qui est le super-héros le 
plus fort ? Vaste débat, 
mais aux enchères, 

c’est Spider-Man qui gagne. 
L’araignée vient en effet de voir 
une des planches originales, is-
sue de la série Secret Wars de 
1984, atteindre le prix record 
de 3,36 millions de dollars (2,9 
millions d’euros) lors d’une 
vente aux enchères jeudi aux 
Etats-Unis. Dans ces trois cases 
réalisées par Mike Zeck et 
tirés du numéro 8 des Guerres 
secrètes, une série publiée par 
Marvel Comics en 1984-85, le 
super-héros revêt pour la pre-
mière fois le costume noir qui 

se révélera être un symbiote et 
donnera naissance au super-vi-
lain Venom.
« Cette page fut la grande révé-
lation évoquée sur la couver-
ture. C’est là que Peter Parker 
a vraiment eu son nouveau 
costume noir chic, explique la 
maison de vente aux enchères 
Heritage Auctions en décrivant 
la page 25 de la publication. 
C’est un costume avec un se-
cret. Parce qu’il se révèle rapi-
dement être vivant et avoir son 
propre agenda. C’est l’origine 
du personnage de Venom. » 
L’oeuvre avait été initialement 
proposée à 330.000 dollars.

Le précédent record pour une 
planche originale d’une bande 
dessinée américaine remonte 
à 2014 lorsqu’une page mon-
trant la première apparition de 
Wolverine pour un numéro de 
L’incroyable Hulk datant de 
1974, s’était vendue 657.250 
dollars (573.650 euros). Durant 
sa vente aux enchères à Dal-
las, Heritage Auctions précise 
qu’un exemplaire du premier 
numéro d’Action Comics en 
1938, avec la première appari-
tion de Superman, s’est vendu 
pour 3,18 millions de dollars 
(2,77 millions d’euros).

Sylvester Stallone a peut-être enfin trouvé un acheteur 
pour sa maison de Los Angeles 

Kendji Girac se prépare pour son 
premier rôle dans un téléfilm

Info Star...

Spider-Man bat un record aux enchères
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Pour la deuxième journée 
de ce ce groupe E de 
la Coupe d’Afrique 

des Nations 2021, la Guinée 
équatoriale a créé l’immense 
sensation de ce dimanche en 
s’imposant face à l’Algérie 
(0-1) au Japoma Stadium de 
Douala.
Dans une première période 
équilibrée, les occasions 
auront été éparses mais 
sérieuses. Débordant côté 
droit, Riyad Mahrez a ainsi 
servi Youcef Belaïli, seul dans 
la surface, qui a vu sa reprise 
claquée par l’excellent Jesús 
Owono (22e). Peu avant la 
pause, Pablo Ganet, d’un coup 
franc piégeux mais repoussé 
par Raïs M’Bolhi (36e), puis 
Iván Edú, d’une lourde frappe 
rasant le poteau gauche du 
portier (39e) se sont également 
mis en évidence, sans succès.
Au retour des vestiaires la 
donne ne change pas et Luis 
Nlavo, tout juste entré en jeu 
et bien lancé par Edú, a vu son 
face à face sauvé par le pied 
droit de M’Bolhi (50e). Sur 
l’action suivante, c’est Belaïli, 
de nouveau esseulé qui voit sa 
tête sortie sur la ligne (57e). 
La sentence équato-guinéenne 
arrive finalement d’Esteban 

Obono, oublié sur corner et 
venu pousser le cuir au fond 
pour sanctionner des Verts 
méconnaissables (0-1, 76e). 
Dans la course à l’égalisation, 
les vagues blanches n’auront 
abouti qu’à quelques 
situations bien maîtrisées par 
Owono et son arrière garde.

La Guinée équatoriale se 
relance donc totalement 
dans son groupe, remontant 
à la deuxième place (3 
points) derrière la Côte 
d’Ivoire (4). Pour l’Algérie, 
provisoirement dernière 
avec une seule unité, une 
victoire devant les Ivoiriens 

lors de l’ultime journée est 
primordiale.
 Algérie (4-2-3-1) : M’Bolhi 
- Bensebaini, Benlamri 
(Tahrat, 54e), Mandi, Atal 
- Bendebka (Brahimi, 73e), 
Bennacer - Belaïli, Feghouli 
(Boulaya, 64e), Mahrez 
- Bounedjah (Bounedjah, 

64e). Sélectionneur : Djamel 
Benlamri.
 Guinée équatoriale (4-2-3-
1) : Owono - Akapo, Obono, 
Coco, Ndong - Ganet, Machín 
- Edú (Bocari, 90e+2) Bikoro 
(Miranda, 66e), Buyla (Hanza, 
66e) - Siafá (Nlavo, 46e). 
Sélectionneur : Juan Micha.

N°3181 Lundi 17 Janvier 2022 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

CAN 2021 : ALGÉRIE 0-1 GUINÉE ÉQUATORIALE 

Les fennecs battus et au bord de 
l’élimination

Profondément attristés par le décès de : 
MEKNASSI  AMAR 

Survenu le 14 janvier 2022, à l’âge de 72 ans , ses cousins BICHA Salim et 
Belkahla Abdelkader, présentent à son épouse, à ses  enfants ainsi qu’à ses 

frères et ses sœurs, ses sincères condoléances.  
Nous prions Allah le tout puissant de l’accueillir en son vaste Paradis et de 
prêter patience et réconfort à tous ses proches et membres de sa famille. 

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons 
انا الله و انا اليه راجعون

                                                        Ses cousins 
BICHA Salim et BELKAHLA AbdelKader

CONDOLÉANCES


